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FECHA: Junio 28 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Pistola en mano roban en un Oxxo” 

 
“Presenta PAN más pruebas vs sección XV”  

 “No renunciaré” Renato Olivares”  

 “Ex alcaldes deberán regresar más de 33 MDP” 

 
“Presentan nuevo caso contra SNTE” 

 
“Más pruebas contra Panal Coacción del voto” 

 
“Utiliza el PANAL aulas para promover el voto” 

 
“Tendrán que devolver 33 mdp”  

 
“A la reja, pueden ir nueve ex ediles”  

 
“Abre EU ruta para legalizar migrantes” 

 
“Abre MAM puerta a legalizar drogar” 

 “Histórico avance migratorio en EU” 

 
“Tres generales tienen ya un pie fuera de prisión” 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Da Fdomez luz verde a casilla en comunidad: Mediante un escrito los integrantes del Frente Democrático 

Oriental de México Emiliano Zapata (Fdomez), anunciaron que después de haber llegado a diversos acuerdos con 
autoridades del gobierno municipal de Huejutla y del estado, donde se atenderían demandas sociales, determinaron la 

instalación de una casilla en Oxale. Este anuncio se dio porque el Fdomez había amenazado que no iba a permitir la 
instalación de la casilla básica de la sección 498, debido a que varias obras comprometidas no se habían efectuado en 

tiempo y forma en esta parte de la Huasteca hidalguense, lo que orilló realizar este tipo de protestas. El documento 

señala se diálogo en un ambiente de confianza y paz con la finalidad de que la población, pueda sufragar el próximo 7 de 
julio. La coordinación distrital electoral anunció que funcionarios de esta dependencia acudieron a la localidad, donde 

ubicaron las mantas correspondientes a la instalación de las casillas. Se reconoció la disposición para atender el problema 
que surgió; sin embargo, ya quedó entendido que permitirán se desarrolle la jornada electoral en completa tranquilidad. 

(Rubén Juárez, página 15) 

Crónica-Plantean estrategias para ubicar las casillas: Promueve la Comisión del Registro Federal de Electores en 
el Instituto Estatal Electoral (IEEH) diversas estrategias para informar a ciudadanos de la sección 739 en Mineral de la 

Reforma la nueva ubicación de sus casillas, luego del proceso de reseccionamiento del órgano electoral en meses 
pasados. El presidente de la comitiva, Augusto Hernández Abogado, expuso que para la campaña masiva para orientar a 

los 14 mil 480 habitantes de 23 colonias en este municipio colocarán dos lonas por cada una de las 31 secciones 

electorales, habrá reuniones con el Consejo Distrital II y otorgarán volantes. Además, instalarán un quiosco de 
información itinerante para atender a vecinos de La Reforma en los principales centros de afluencia, intensificarán el 

perifoneo y en la página oficial del IEEH aparece un programa especial denominado ―Ubica tu casilla‖. Desde el año 
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pasado el Instituto Federal Electoral (IFE) ordenó al Registro Federal de Electores el conteo puntual de ciudadanos con la 

posibilidad de sufragar en todo el país, por ello en Mineral de la Reforma evidenciaron una explosión demográfica de 12 

mil 500 nuevos electores. (Gabriela Porter, página 08) 

Cambio 21-Condicionan la apertura de casillas electorales el próximo 07 de julio: Si la Comisión Nacional del 

Agua (Conagua) no atiende reclamos de vecinos inconformes por el pago del registro de pozos particulares, cuatro 

comunidades de Zimapán, han amenazado con impedir la colocación de las casillas durante la jornada electoral del 
próximo siete de julio. Al respecto, el presidente municipal, Carlos Teodoro Ortiz dijo que el problema es politizado, de 

personas que buscan contaminar y alterar la paz social previamente a las elecciones. Las cuatro comunidades, han dado 
un plazo a la Conagua, para que personal de esta dependencia se presente a más tardar el 30 de junio a una reunión con 

pobladores y especifique el porqué de los cobros del registro de pozos. El alcalde explicó, que en mayo de este año, la 
Conagua se reunió con delegados municipales de Zimapán, a quienes se les informó el cobro del registro de los pozos 

particulares, sin embargo en los últimos días se generaron molestias de personas ligadas al movimiento Todos Somos 

Zimapán (TSZ) que en su momento encabezaron las acciones para impedir la instalación del confinamiento. Reconoció, 
que a él en lo particular le preocupa el tema de la paz social, por ese motivo es que dijo, escuchará a todos los 

inconformes, además que ya solicitó a la Conagua atienda el llamado de información que han pedido los vecinos. En 
Zimapán, el organismo operador, tiene a su cargo cinco pozos de agua potable que abastecen principalmente la zona 

urbana, asimismo tiene 60 fuentes de abastecimiento concesionados al ayuntamiento y en promedio 90 son particulares, 

los cuales deben ser registrados ante la Conagua. El costo del registro, es significativo dijo el alcalde, debido a que 
apenas supera los 150 pesos, por ello es que lamentó que algunas personas pretenden confundir a la población, pues esa 

cantidad no es agraviante a la economía, además que se trata de un requisito y trámite burocrático obligatorio, de lo 
contrario los propietarios deberán pagar sanciones. (redacción, página 21) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Prepara Nueva Alianza defensa, advierte Martínez: Heriberto Martínez Santiago, dirigente del Partido 
Nueva Alianza (Panal) en la entidad, informó que su equipo jurídico ya se encuentra preparando la defensa de los 

neoaliancistas, quienes son acusados de delitos electorales en el distrito VIII, ubicado en Zacualtipán.  El líder del Panal 

indicó que las acusaciones que ha presentado la dirigencia del PAN y el PRI se debe a su falta de opciones y no tener 
―más que sacar ese tipo de argucias, a pesar de que tendrían que prevalecer los principios de política limpia durante 

estas elecciones‖, dijo.  ―Si hay alguien que está infringiendo la ley tiene que hacerse la acusación a la instancia 
respectiva y ella será quien determine la culpabilidad‖, dijo.  Martínez lamentó que se esté utilizando la denuncia 

mediática para ―atraer los reflectores al final de las campañas electorales‖.  Incluso, dijo, algunas de las acusaciones son 

infundadas. El dirigente externó que ―estas argucias políticas‖ ya las ha enfrentado su partido, y recordó el caso Huasca, 
donde los tribunales resarcieron el triunfo panalista en dicha alcaldía. Respecto a la solicitud de que Renato Olivares sea 

cesado de Turismo estatal por participar en un acto proselitista, manifestó que será él quien se defenderá ante los 
tribunales, pero reconoció que es un neoaliancista.  (Miriam Aviles, página 04) 

Criterio-Quitan a niños dos horas de clase por proselitismo, dicen: José Ángel Hernández Moreno, candidato del 

PRD por el distrito XVIII de Atotonilco El Gran-de, anunció que interpondrá una denuncia contra el Panal ya que maestros 
de primaria y secundaria realizan proselitismo en horas laborales a favor del panalista Marcelo Soto Fernández. De 

acuerdo con declaraciones de padres de familia, expresadas al perredista, los maestros de primarias de Huasca de 
Ocampo y Acatlán dejan de laborar dos horas antes de lo indicado para ir a apoyar las brigadas del candidato del Panal. 

―Veo mal esta situación, de por sí ya hay un rezago educativo muy fuerte en el estado, luego se pone a los maestros a 

hacer campaña, entonces qué ejemplo le están dando a los alumnos, de maestros a políticos, eso está mal‖, expresó. 
Aunque esta denuncia la están integrando con fotografías y argumentos de padres de familia, Hernández Moreno señaló 

que la presentarían en la Subprocuraduría de Asuntos Electorales (SAE), de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo 
(PGJH). Destrucción de propaganda en Omitlán A la par, el candidato perredista denunció que en Omitlán les han 

desprendido y destruido la propaganda electoral. Estos actos vandálicos los realizan en la madrugada, por ello, dijo, ha 

sido difícil identificar a quienes han destruido cerca de ocho lonas en este municipio y por lo tanto no han hecho ninguna 
denuncia. Secretaria Juvenil del PRD visita Pachuca Durante una conferencia de prensa, Zac Mukuy Aracely Vargas 

Ramírez, secretaria Nacional de Asuntos Juveniles, aseguró que los jóvenes que animan las campañas lo hacen por 
convicción. A diferencia de otros partidos, los cuales contratan a los jóvenes y les llegan a pagar hasta 200 pesos diarios, 

Vargas Ramírez señaló que el ser brigadista no es nada malo pero no se debe utilizar a la juventud a cambio de un 
beneficio económico. (Antonio Alcaraz, página 05) 
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Criterio-Atentado no modifica seguridad a candidatos: Malo: Jorge Malo Lugo, dirigente del Partido Verde 

Ecologista de México en la entidad (PVEM), informó que mantendrán las mismas medias de seguridad entre sus 

candidatos, a pesar de que el pasado sábado el coordinador del aspirante verde por el distrito XVIII sufrió un atentado. 
―No hubo incidentes mayores, se trató de un atentado contra el coordinador de logística de la campaña política del 

candidato Ángel Anaya Gómez, por el distrito 18 con cabecera en Atotonilco el Grande‖, dijo Malo, quien confirmó que el 
hecho se dio cuando el afectado se dirigía a su casa. ―Las medidas de seguridad que mantendrán (los candidatos) serán 

como la que guardan todos, vivimos en una entidad con paz y tranquilidad‖, aseguró el dirigente, quien no acudió a una 

conferencia de prensa en Acatlán, donde se dio a conocer el ataque. Malo descartó que este sea un tema fundamental 
para ser tratado con la dirigencia de los siete partidos políticos y el gobierno de la entidad en la mesa política. Por su 

parte, Anaya exigió a la Procuraduría General de Justica de Hidalgo esclarecer el caso. (Miriam Avilés, página 06) 

Crónica-Siguen denuncias contra los “mapaches turquesas” : Exhortó el Partido Acción Nacional (PAN) al resto de 

los institutos políticos a sumarse contra los ―mapaches turquesas‖, comisionados o maestros ligados al Sindicato Nacional 

de Trabajadores de la Educación (SNTE), que operan en las aulas a favor de candidatos de Nueva Alianza (Panal). 
Nuevamente el presidente del Comité Directivo Estatal, Alejandro Moreno Abud, exhibió un video de la escuela Francisco 

I. Madero de la comunidad El Rodrigo, en San Salvador, donde el secretario de Conflictos de Primaria Indígena, Jorge 
Penca, expone las presuntas ventajas o beneficios de votar por el Panal, además destacó la fuerza del magisterio para 

presionar a los gobiernos. ―Un mapache turquesa dicta órdenes, condiciona apoyos, marca estrategias político-

electorales, además de que trabaja con el presupuesto público en instalaciones educativas, en horario laboral con un sólo 
fin: llevar a las urnas el mayor número de votos a favor de los candidatos de Nueva Alianza, esto es indignante‖. Según 

el dirigente estatal albiazul, el partido ya interpuso cuatro denuncias ante la Subprocuraduría de Asuntos Electorales, 
contra el aún titular de la Secretaría de Turismo, Renato Olivares; el líder de la Sección XV del SNTE, Francisco Sinhué  

Ramírez; Jorge Penca, secretario de Conflictos de Primaria y Manuel Montiel López, supervisor de la zona 051 integrante 
de la Sección XV. ―Pido a todos los partidos políticos sumarse en contra de estos actos que laceran la democracia y 

fracturan las libertades individuales, asimismo pido la colaboración para la protección de los maestros valientes; al 

gobierno estatal para que brinde la seguridad necesaria a las personas que estuvieron presentes, además solicito a la 
Secretaría de Educación Pública tomar cartas en el asunto‖. Finalmente declaró que en caso de cualquier amenaza, 

represalia o agresión en contra de las personas que otorgaron las fotografías y videos anteriormente expuestos, el PAN 
hace públicamente responsable a Francisco Sinhué, Jorge Penca y Manuel Montiel. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Promete Moreno respaldo jurídico: Solicitó el dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Alejandro 

Moreno Abud, a la población de Hidalgo a denunciar actos proselitistas de maestros a favor del Partido Nueva Alianza 
(Panal), incluso prometió apoyar jurídicamente. ―Pueden acudir a las oficinas del partido, nosotros los respaldaremos, no 

buscamos una bandera política para favorecer a nuestro partido sino denunciar los actos fuera de la ley‖. Puso a 
disposición abogados, acompañamiento y seguimiento correspondiente para la denuncia, así como respaldo para evitar 

represalias en caso de padres de familia que denuncien actos al interior de las aulas. Mencionó que la población será 

quien decida luchar por un estado democrático, lo que conviene a todos, desde ejercer el voto de manera libre, hasta 
exigir cuentas a los funcionarios. Afirmó que los maestros durante horario laboral salen a los cruceros inmediatos a sus 

centros escolares para realizar promoción del voto. Reconoció la labor de los catedráticos, ―todos los partidos políticos 
tenemos en nuestras filas a maestros, quienes han sido funcionarios, pero reprobamos estas acciones‖. Ayer surgieron 

reportes en donde maestros denunciaron actos de presión, ya que el pasado martes los hicieron acudir a las 11:30 horas 

a una reunión con Moisés Jiménez en el salón Los Reyes del municipio de Cuautepec. Los inconformes coincidieron en 
mantenerse al margen de cuestiones políticas, pues se deben a la educación de los alumnos, así como al respeto a los 

padres de familia. (Everest Villagrán, página 04) 

Síntesis-Denuncia el PAN proselitismo del Panal en escuela: El dirigente estatal del PAN, Alejandro Moreno Abud, 
denunció nuevamente el trabajo político que realizan profesores de la Sección XV del SNTE para promover el voto en las 

aulas a favor del partido Nueva Alianza, en esta ocasión en una escuela de San Salvador. En rueda de prensa señaló que 
levantarán una denuncia ante la Subprocuraduría de Delitos Electorales, ya que nuevamente tienen pruebas sobre el 

trabajo que realiza el sindicato de los trabajadores para promover el voto en las escuelas públicas, así como para 
coaccionar a los maestros. Acompañado del secretario general del PAN estatal, mostró un video que fue tomado el 

pasado lunes 24 de junio en las instalaciones de la escuela Francisco I. Madero de la comunidad El Rosario en San 

Salvador, donde se observa a Manuel Montiel López supervisor de la zona 51 y a Jorge Penca, secretario de conflictos de 
primarias indígenas, promoviendo el voto a favor del Panal. ―Es un mapache turquesa dictando condiciones para los 

apoyos, marcando estrategias político electorales, además de trabajar con presupuesto público y usando zonas escolares 
en horario laboral, con el fin de llevar votos a las urnas a favor de Nueva Alianza‖. Por lo anterior señaló que se levantará 
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la denuncia correspondiente en contra de estos personales, mismas que se suman a otras cuatro más relacionadas con 

delitos electorales, entre la que se incluye una en contra del secretario de Turismo del estado. Finalmente pidió 

protección y seguridad para los maestros que hicieron llegar el video, y señaló como responsables al líder sindical, 
Francisco Sinhué Ramírez, y a los personajes anteriormente mencionados, de cualquier represalia, amenaza o agresión 

en contra de cualquiera de las y los  maestros que estuvieron en esa reunión. ―Queremos garantizar la seguridad de 
estos maestros que tomaron el video para hacer la denuncia, y que se tomen medidas necesarias para hacer pagar a los 

que comenten estos ilícitos. Los maestros no están solos, exhortamos a defender a los maestros valientes, y llegaremos 

hasta las últimas consecuencias‖. (Tania Monroy, página 03) 

Síntesis-Maestros del distrito XVIII promueven al Panal: PRD: El candidato del Partido de la Revolución 

Democrática por el distrito XVIII con cabecera en Atotonilco el Grande, José Ángel Hernández, acusó que en esa región 
del estado el magisterio realiza acciones de apoyo a los candidatos del Partido Nueva Alianza, por lo que hizo un llamado 

a que no suspendan actividades escolares para participar en política. Durante la visita de apoyo a los candidatos jóvenes 

en el estado de la secretaria Nacional de Asuntos Juveniles del PRD, Makul Araceli Vargas,  el abanderado del distrito 
XVIII, señaló que integrantes de su partido han detectado que muchos maestros han faltado a las aulas para poder 

apoyar a los candidatos de Nueva Alianza, de lo cual cuentan con las pruebas necesarias para que en breve puedan 
interponer las denuncias respectivas. ―Lo que pedimos de manera respetuosa a todos los profesores es que se pongan a 

trabajar y dejen de hacer campaña para sus candidatos, además de que tenemos las pruebas pertinentes y en su 

momento con nuestro representante ante el Consejo haremos la presentación de las pruebas para hacer las denuncias 
respectivas ante las instancias que corresponda‖. Poco antes, la dirigente juvenil del PRD en el país, aseguró haber 

recorrido en Hidalgo trece de los 14 estados donde el 7 de julio habrá elecciones, ello en apoyo a los candidatos jóvenes 
de su partido a fin de impulsarlos para que una vez en los cargos de elección popular promuevan leyes a favor de la 

juventud. ―Porque es necesario que los jóvenes sean tomados más en cuenta por los partidos ya que tenemos el 
potencial y las ganas para demostrar que podemos salir adelante y de ocupar cargos como los que se buscan en estos 

momentos en Hidalgo en el Congreso local, ya que  hace falta promover leyes en materia de oportunidades de trabajo, 

los derechos sexuales y reproductivos y un marco legal, de lo cual ya tenemos un decálogo luego de varios encuentros‖. 
(Jaime Arenalde, página 03) 

Síntesis-Anaya sí seguirá con su campaña: ―El candidato del Partido Verde Ecologista de México (PVEM)  no detiene 

su campaña‖, aseguró el abanderado para la diputación local por el distrito XVIII, Ángel Anaya Gómez, esto tras los 
recientes hechos del atentado que sufrió su coordinador de logística. En conferencia de prensa, el candidato exigió a la 

Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH), iniciar las investigaciones respectivas y castigar a los 
responsables de esta agresión. Asimismo, el abanderado del Verde Ecologista indicó que aunque afortunadamente no 

hubo pérdidas que lamentar, extremarán sus medidas de seguridad, tanto para su familia como de los colaboradores de 
campaña, debido a que se presume que el atentado iba directo para él. ―Es el vehículo donde viaja mi familia y su 

servidor, no queremos empañar el proceso electoral, pero es necesario, estamos a 15 días de la elección; yo no puedo 

señalar de manera directa a nadie, pero obviamente si alguien me quiere detener en mi campaña por eso lo hicieron; 
¿quién?, no sé, y tampoco por qué, eso se los dejamos a las autoridades correspondientes‖, indicó. Por  su parte, el 

coordinador de logística de su campaña, Arturo Soto, narró los hechos donde fue víctima; dijo, estuvo involucrada una 
patrulla de la policía acreditable, así como una camioneta tipo suburban, en esta última logró percibir que los tripulantes 

traían armas largas. ―Este atentado ocurrió en San Bartolo a las 23:30 horas, después de ir a dejar al candidato a su 

casa, me encontré con una patrulla y una camioneta suburban‖, explicó. ―Después de maniobrar para escapar de la 
persecución, sólo la patrulla me siguió, prende sus torreta, pero nunca me marca indicación, yo continué manejando 

hasta mi casa y es cuando comienzan la detonaciones, por lo que aceleré hasta resguardarme en mi casa, donde la 
patrulla sólo esperó a la entrada de mi casa y se fue‖. El candidato reprobó  la falta de actuación de la policía municipal, 

ya que cuando se les solicitó el apoyo no acudieron al llamado de auxilio porque según el encargado del mando, dijo que 

los efectivos tenían otros recorridos. ―Después de  haber hecho muchas llamadas a la policía municipal de Acatlán, yo 
personalmente hablé al 066,  después de una hora llegó el delegado de la policía acreditable  a mi domicilio para 

preguntarme qué había sucedido‖. Por último, el candidato Ángel Anaya, en compañía del presidente del comité directivo 
municipal del PVEM, indicó que el acto intimidatorio quedó suscrito bajo la averiguación previa ac/18/sp/III/84/2013. 

(Viridiana Mariel, página 10) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se genero información” 
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P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Gobernación no ve focos rojos previos a jornada electoral el próximo 7 de julio: A diez días de la 

elección para diputados locales, Hidalgo muestra condiciones para que los comicios se realicen en un clima de sensatez 
política y participación, consideró Daniel Alejandro Lara, delegado en Hidalgo de la Secretaría de Gobernación. El 

funcionario federal descartó focos rojos, aunque sí mencionó algunos puntos de atención. La existencia de una mesa 

política en la cual participan los siete partidos, así como los gobiernos federal y estatal, ha permitido solventar las 
primeras contingencias, dijo. Al echar un vistazo al mapa, planteó que los focos de alerta estarían encendidos en la zona 

limítrofe de Tula-Tepeji con el Estado de México, donde se ha notado una actividad en los últimos días de integrantes de 
la delincuencia organizada. Este fenómeno también tiene sus reservas en la región de Tizayuca. Mientras, por razones de 

carácter político está latente la declaración del Frente Democrático Oriental de México Emiliano Zapata (Fdomez) en el 

sentido de no participar en las urnas dentro de las comunidades en donde tienen influencia, como son Atlapexco, 
Huautla, Xochiatipan, Yahualica y otros. Ya existen pláticas tanto de autoridades municipales como de las áreas de 

gobierno para invitarlos a que participen por una convivencia de la Huasteca. Algunos sucesos ocurridos en últimas 
fechas mantienen un estado de alerta en algunas comunidades, indicó Lara y citó el caso de Atitalaquia, donde el 

estallido de la empresa ATC dejó insatisfacción en las medidas tomadas, lo cual podría causar alguna reacción el 7 de 
julio. Los problemas que se han generado en Tlaxcoapan, Santiago de Anaya y Progreso, así como en otros municipios de 

la zona poniente del estado, también están bajo estricta observación. Para el funcionario público, junto a ello están 

algunos conflictos limítrofes pendientes en el Valle del Mezquital y que en cada elección se reavivan para hacer presión y 
buscar su pronta resolución. Citó el caso de La Estanzuela-El Alberto; El Rosario Capula-El Botho; Remedios-Julián 

Villagrán, entre otros tantos. Alejandro Lara detalló que distintas instancias gubernamentales, no sólo del orden estatal, 
sino federal, mantienen especial atención en la celebración de la elección. Parte de esta estrategia para cuidar una plena 

jornada cívica fue la presencia de personal del Ejército mexicano, de la Secretaría de la Marina, así como de la Policía 

Federal, incluso de algunos grupos de inteligencia que brindarán información previa que evite conflictos. Finalmente, 
informó que por ello se ha notado la presencia de convoyes militares y policiacos en el Valle del Mezquital, Pachuca y la 

Huasteca. (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Evita diputado local responder a escándalo: Con respecto al escándalo sobre la presión electoral sobre 

maestros, por parte de sección XV del SNTE para favorecer a Nueva Alianza, cada parte tendrá que generar sus 

estrategias, por lo pronto los diputados locales sólo trabajarán para la ciudadanía y el magisterio. Así lo expresó Adrián 
López Hernández, secretario de Elecciones y coordinador de los diputados locales del Panal, a quien cita el líder del 

magisterio Francisco Sinuhé Ramírez: ―ayúdame, voy a meter una iniciativa, necesito dinero para jubilaciones, pásamelo; 
hoy le hablo a Adrián. ‗Adrián, metí un proyecto, necesito tantos millones de pesos, necesito 40 millones de pesos y 

presionan (sic)‘‖. ―Lo que generan las otras partes, soy respetuoso, y creo que cada quien va a generar sus estrategias y 

nosotros seguiremos trabajando tomados de la mano de la gente del campo, tomados de la mano de la gen-te del 
magisterio…, de la gente del sector salud y hay muchas cosas más importantes que pudiésemos generar‖, respondió el 

diputado. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-...Y SEPH calla ante proselitismo docente: Tras las acusaciones de la dirigencia estatal del PAN sobre la 
participación de docentes en actos proselitistas del Panal, la Secretaría de Educación Pública estatal (SEPH) guarda 

silencio. La dependencia encargada de la educación de miles de alumnos en la entidad no ha informado sobre presunta 
intervención de docentes en mítines políticos ni las posibles sanciones que impondría a los responsables. De acuerdo con 

las acusaciones de la dirigencia blanquiazules, docentes habrían participado en actos de campaña en horarios de clases. 
La Sección XV del Sindicado Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) negó las acusaciones y refirió que los 

maestros que han estado presentes en los actos de campaña panalista lo hacen por propia voluntad y en horarios no 

escolares. No obstante, la SEPH no ha emitido información al respecto. Criterio intentó conocer la postura de la SEPH 
sobre las afirmaciones panistas, pero no hubo respuesta. Se espera que en los próximos días la dependencia dé a 

conocer información sobre la posible intervención proselitista de educadores y las sanciones. Francisco Sinuhé Ramírez 
Oviedo, líder de la Sección XV, negó que se utilice la infraestructura del SNTE para fines políticos y desconoció las 

grabaciones que lo evidencian como promotor de los votos para los panalistas en la región de Tenango de Doria. El 

dirigente magisterial pidió a los padres de familia denunciar actos de imposición en los sufragios. (Ignacio García, 
página 06) 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Crónica-En la mira nueve ex ediles por anomalías en cuentas públicas: Son nueve ex presidentes municipales 

los que presentan problemas en sus cuentas públicas del 2011, confirmó el presidente de la Junta de Gobierno del 

Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra. Los municipios que presentan estas irregularidades son Eloxochitlán con 5 
millones y medio de pesos; Jacala 5 millones; Chapantongo 3 millones; Francisco I. Madero 1 millón; Santiago de Anaya 

3 millones; Huejutla 4 millones y medio; Tlanchinol 5 millones y medio; Juárez Hidalgo 1 millón; y Huehuetla 5 millones 
de pesos. Explicó que aún falta revisar un promedio de 20 ayuntamientos, por tanto hay un estimado de 54 que ya 

concluyeron al 100 por ciento las observaciones. Para quienes no lograron solventar inconsistencias de sus cuentas 

públicas ya comenzó el proceso resarcitorio, donde la única solución es que repongan los recursos públicos que no 
lograron comprobar o de lo contrario enfrentar las consecuencias de ley. ―El compromiso de los diputados locales es 

fortalecer a la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), para fiscalizar de la mejor manera la aplicación de 
recursos públicos‖. Las instancias gubernamentales están obligadas a transparentar el gasto público y recursos utilizados 

para diversos programas, obras y acciones. Está en proceso la armonización contable, que será obligatoria para 

organismos, dependencias de los tres niveles del gobierno, federal, estatal y municipal. La ASEH tiene facultades para 
revisar y fiscalizar la aplicación de recursos de dependencias y ayuntamientos, actualmente los procesos de verificación 

tienen tiempos que deben acortarse en las observaciones que les realiza. Esto representa que no debe desfasarse la 
revisión de las cuentas públicas, tal como se presenta actualmente, por lo cual es necesario aplicar reformas en la ley de 

transparencia. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-“Embiste” DIFH al glaucoma; labor: La presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de 
la Familia de Hidalgo (DIFH), Lupita Romero Delgado, puso en marcha la Primera Campaña de Detección de Glaucoma en 

la entidad. El objetivo es reducir el problema entre los sectores vulnerables, pues este padecimiento aparece como la 
segunda causa de ceguera en México. Para tal meta, el Colegio de Optometristas del Estado de Hidalgo cuya presidenta 

es Elizabeth Serna Ruiz, intensifica labores para impulsar esta serie de acciones que de manera directa beneficiarán a los 

menores en la entidad; expresó la titular del DIFH. Cabe destacar que la detección del glaucoma aparece de manera 
sencilla y se refiere a un padecimiento en el ojo, que impide que las personas tengan una visión al 100 por ciento y que 

avanza de manera gradual. Indicó Romero Delgado que es prioridad que la sociedad tenga en cuenta las afectaciones de 
este padecimiento y realizar labores preventivas, al argumentar que esta es una de las principales causas de ceguera 

entre la población. Subrayó que para el patronato que preside es fundamental garantizar las condiciones de salud de la 
población, de tal forma que con el apoyo del Colegio de Optometristas y de la Secretaría de Salud estatal (SSH) será 

posible mantener la atención para los sectores vulnerables. Extenderán el programa a partir de este jueves y hasta el 

próximo sábado a los 84 municipios de la entidad con la participación de 20 especialistas que atenderán a más de 300 
personas que podrían padecer esta enfermedad y para quienes los exámenes serán sin costo alguno. (Milton Cortés, 

página 22) 

Milenio-“No renunciaré”: Olivares: El secretario de Turismo y Cultura en Hidalgo, Renato Olivares Chávez, adelantó 
que no renunciará a su cargo como lo solicitó en denuncia pública el Partido Revolucionario Institucional.  ―No tengo por 

qué renunciar a un trabajo por una acusación sin fundamento y los logros en el caso de turismo y de cultura están a la 
vista de todos. En caso de que tuviera que separarme del cargo, solamente será por disposición del gobernador Francisco 

Olvera Ruiz‖. Luego de que el representante del PRI ante el Instituto Estatal Electoral, Roberto Rico Ruiz, hiciera el 

señalamiento de que Olivares Chávez participó en día y horario laboral en un evento de Nueva Alianza, éste se defendió 
alegando que ese día estuvo en Huichapan y Pachuca y que por la tarde, fuera del horario oficial, se trasladó a 

Zacualtipán en apoyo a su partido político.  ―Como militante activo del partido Nueva Alianza llego en esa coalición 
cuando se llamó Unidos por Hidalgo, y nosotros apoyamos fuertemente la candidatura del señor gobernador y hay un 

acuerdo de trabajo; sin embargo, si él me lo pidiera (la renuncia) estaría acatando la disposición del primer mandatario‖. 
Olivares expresó que continuará desarrollando de manera normal sus actividades: ―estoy trabajando normalmente, vengo 

de la Ciudad de México de un taller sobre los destinos turísticos y la competitividad de estos para el cual estamos 

trabajando con la Sectur federal y con la Universidad Tecnológica del Valle del Mezquital‖. Reconoció que el ser militante 
de Nueva Alianza no le ha llevado a realizar situaciones fuera del marco legal para funcionarios.  ―Soy militante de Nueva 

Alianza, en horarios de trabajo nunca hemos utilizado ni recursos públicos para ningún candidato, ni menos personales, 
ni materiales, ni humanos para hacer campaña en ninguna de las tres campañas que llevamos como gobierno porque ya 

nos tocó la de presidentes municipales, la de diputados federales hoy la de diputados locales, nunca hemos estado en 

este tenor porque sabemos que debemos actuar en el marco de la legalidad‖. Precisó que en estos momentos el trabajo 
desempeñado en la administración estatal habla por él. ―A lo largo de estos años hemos logrado tener dos Pueblos 

Mágicos más, un pueblo con encanto, atraído más inversiones federales tanto en la Sectur federal como inversiones 
privadas que han llegado a diversas regiones del estado en materia hotelera, restaurantera, tan sólo en el último tianguis 

el de Puebla, lanzamos la Ruta de los Conventos Agustinos, algo que ningún secretario había hecho y por otro lado el 
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Museo y Salón de la Fama del Futbol es el primer espacio hidalguense que obtiene un premio nacional en materia 

turística por dedicarse al turismo en espacios abiertos, así que los logros ahí están.  ―Soy maestro de educación y en 

primer lugar hay una ética profesional y además somos muy cuidadosos de hacer las cosas siempre con respeto y 
responsabilidad y este evento en donde se nos acusa por parte de dos institutos políticos, sí, fue un evento apoyando a 

una candidata, Lupita Pedraza, representante del octavo distrito con cabecera en Zacualtipán, y por eso hago la reseña 
de Huichapan, porque terminando de comer, más tarde me trasladé a la ciudad de Pachuca y de ahí salí a la ciudad de 

Zacualtipán‖, finalizó.  (Eduardo González, página 06) 

Reloj-El Congreso podrá aprobar convenios entre municipios: Debido a que la Constitución no incluye entre las 
facultades del Congreso local, la resolución de conflictos en materia de límites territoriales, los diputados Ramón Ramírez 

Valtierra, Joel Nochebuena Hernández, Elisa Licona, y Onésimo Serrano presentaron una iniciativa para reformar la 
Constitución y adiciona una fracción XIII bis al artículo 56. De ser aprobada la propuesta presentada, el Congreso podrá 

aprobar los convenios que se celebren entre dos o más municipios del estado, derivado de los conflictos de límites que se 

susciten entre éstos y en los que no exista controversia jurisdiccional. Cabe señalar que al momento, la Comisión de 
Gobernación del Congreso atiende el conflicto de límites territoriales entre los municipios de Atotonilco de Tula y 

Tlaxcoapan, mismo que engloba cerca de 700 hectáreas de terreno, pero que además están en el polígono donde se 
construye la Refinería Bicentenario. Aquí cabe mencionar que el problema de límites no ha podido ser resuelto, 

precisamente porque el Congreso local no tiene la facultad para emitir un dictamen, tan solo para fungir como mediador. 

(Verónica Ángeles, página 04) 

Reloj-COPARMEX pide un proceso electoral transparente: De cara al Proceso Electoral, la Confederación Patronal 

de la República Mexicana (COPARMEX) Hidalgo, pide un proceso transparente, en donde el partido oficial no ejerza su 
poder para impulsar a sus candidatos y que la ciudadanía marque amplia participación. Javier Vázquez Coria, presidente 

de COPARMEX Hidalgo, mencionó que en este proceso tal y como se dio en la elección federal, participaran algunos 

observadores de la Confederación, dijo que hasta el momento se han confirmado seis y se platica con el IEE para que los 
capacite. Refirió que el año pasado el ejercicio de los observadores fue verificar el acto electoral y levantar las 

notificaciones correspondientes, en este punto hizo un paréntesis para recordar que el año pasado pese a que se 
levantaron las notificaciones ante mecanismos federales no hubo consecuencia alguna. Por otra parte mencionó, que en 

relación a las plataformas de los candidatos, únicamente conoce las del PAN y PRD, debido a que el PRI no asistió a la 

invitación que realizaron a las fuerzas políticas más fuertes para exponer sus propuestas ante el sector empresarial. 
(Nohemí García, página 08) 

Síntesis-Adeudan 9 ex ediles 33.5 mdp: Un total de nueve ex alcaldes deberán regresar la cantidad de 33 millones y 
medio de pesos de la cuenta pública del 2011 que no lograron comprobar durante los plazos establecidos, aseguró el 

presidente de la junta de gobierno, Ramón Ramírez Valtierra. El legislador añadió que a la fecha han sido revisadas las 

cuentas de 60 de los 84 municipios y nueve de ellos no lograron comprobar la asociación de los recursos, por lo que de 
no regresar los mismos en un plazo no mayor de 30 días hábiles serán denunciados a las instancias legales. "Se trata de 

los ex ediles de Eloxochitlan, Francisco I Madero, Jacala, Chapantongo, Huehuetla, Juárez Hidalgo, Tlanchinol, Santiago 
de Anaya y Eloxochitlán  quienes deben monto de entre  uno y  cinco millones de pesos por una suma total de 33 y 

medio millones de pesos a pagar. Ramírez Valtierra añadió que los municipios que tendrán que recuperar el recurso, 

luego de que no pudieron comprobar ante la Auditoría el gasto de este dinero, son Eloxochitlan con cinco millones y 
medio, Jacala, cinco millones de pesos, Chapantongo, tres millones de pesos, Francisco I Madero un millón de pesos. Del 

mismo modo, el ex alcalde de Santiago de Anaya tiene un pendiente de tres millones de pesos, Tlanchinol cinco millones 
y medio; además de Juárez Hidalgo con un millón de pesos, Huehuetla con cinco millones de pesos y Huejutla con cuatro 

millones y medio por lo que en total suman los 33 y medio millones de pesos a resarcir para no enfrentar denuncias 

penales. ―El problema en que se encuentran los  nueve ex presidentes municipales los que tienen como única alternativa 
regresar el dinero o de lo contrario tendrán que ir a la cárcel, y por eso la única solución es que repongan el dinero que 

no pudieron comprobar o de lo contrario se iniciarán las denuncias correspondientes". (Jaime Arenalde, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Averiguan delito electoral: Los dos policías municipales de Ixmiquilpan  y presuntos repartidores 

de propaganda política del candidato del Partido Acción Nacional (PAN) en este Distrito XVI, Héctor Martín Nápoles, ya 

fueron presentados ante la Subprocuraduría de Asuntos Electorales del Estado de Hidalgo. Además se inició la 
averiguación previa PGJH03/15.2/012-2013, por la supuesta violación a la Ley Electoral en Hidalgo. Así lo informó 

oficialmente la Procuraduría del Estado, a través de su área de Comunicación Social, detallando que la denuncia penal se 
puso el mismo miércoles, a las ocho de la noche, cuando fueron arrestados Roberto Parra Aguilar y Arístides Charrez 

Pérez (sobrino del presidente municipal de lxmiquilpan, Cipriano Charrez Pedraza), identificados como oficiales de la 

Secretaría Municipal de Seguridad Pública y Tránsito de Ixmiquilpan. Abundó que ambos fueron detenidos por repartir 
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propaganda política del candidato panista Héctor Martín, a bordo de la camioneta oficial del alcalde ixmiquilpense 

Cipriano Charrez Pedraza, mientras circulaban en la tercera manzana de La Estancia, poblado del municipio de 

Alfajayucan. El siguiente proceso es que el agente del Ministerio Público recaude las diligencias correspondientes con 
objeto de determinar la situación legal de los acusados. Aparte, servirá para la integración de la averiguación previa. 

Ayer, al cierre de la edición, militantes del Partido Acción Nacional convocaba a una manifestación a fin de solicitar la 
liberación de Roberto Parra y Arístides Charrez. Cuando los dos policías eran presentados en la agencia del Ministerio 

Público adscrito a Ixmiquilpan, decenas de personas arribaron al sitio con el propósito de impedir que se los llevaran a 

Pachuca. Así que de inmediato se concentraron alrededor de 150 agentes de Seguridad Pública estatales y municipales 
de la región para trasladarlos a la capital y evitar un mayor enfrentamiento. Lamentablemente, durante el jaloneo, un 

agente del Ministerio Público resultó lesionado y, por su seguridad, cerraron las oficinas. Una vez que intervino la fuerza 
pública, los arrestados y la camioneta Honda, tipo Pilot, color café, fueron remitidos a Pachuca, en medio de un mega 

operativo. Este miércoles, alrededor de las 14 horas, la Policía Municipal de Alfajayucan recibió llamadas telefónicas de 
vecinos, alertando que circulaba en la avenida principal una camioneta café, marca Honda, muy sospechosa y 

entregando "cosas". Oficiales acudieron, confirmando la versión. Al abordarlos, los dos tripulantes dijeron ser policías 

municipales de lxmiquilpan, incluso uno mostró su credencial del trabajo. Después inspeccionaron el interior de la 
camioneta, hallando propaganda del candidato panista. Del mismo modo, los uniformados ixrniquilpenses entregaron el 

tarjetón del vehículo, con los sellos oficiales de la Presidencia Municipal y firmado en resguardo del mandatario Charrez 
Pedraza. (Alma Leticia Sánchez, página 04 A)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Causa polémica posible convenio de presidencia: La posible firma de un convenio entre el ayuntamiento 

de Pachuca, la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH) y la Secretaría de Educación Pública estatal (SEPH), para prohibir la 
venta de comida ―chatarra‖ dentro y fuera de las escuelas de nivel básico generó un prolongado debate entre 

asambleístas capitalinos durante la sesión ordinaria de este jueves. Integrantes de las distintas fracciones edilicias 
discreparon en la propuesta realizada por el regidor Rodrigo León Cerón, quien solicitó la aprobación de la asamblea para 

que el  alcalde Eleazar García firme un convenio de colaboración con esas dependencias y evitar que los menores tengan 
a su alcance comida con bajo valor nutrimental. El regidor expuso que las alarmantes cifras de obesidad en los escolares 

dispararon enfermedades como la diabetes a corta edad, lo que representa un grave problema de salud pública. 

Consideró que debe regularse la venta de alimentos en inmediaciones de escuelas, al señalar que persiste la presencia de 
personas que comercian comida ―chatarra‖. El perredista Jorge Yáñez Pérez desató la controversia del tema, al afirmar 

que el ayuntamiento no tiene facultades para resolver ese tipo de situaciones, pues a quien le compete únicamente es a 
la propia SEPH. A favor de que el asunto sea revisado en las comisiones correspondientes se mostraron Adriana Flores, 

Daniel Alvizo  y Aurelio González Pérez. En tanto, los asambleístas se mostraron a favor de ingresar a comisiones el 

dictamen de procedimiento para reformar el reglamento de la Gaceta Municipal, para transparentar el quehacer de las 
distintas áreas del ayuntamiento mediante su publicación virtual. De esta forma se dejará testimonio de fotografía y video 

del trabajo realizado en comisiones y a juicio de la mayoría de los integrantes de la asamblea, testimonio que los 
regidores ―no sólo acudimos cada 15 días a la asamblea a levantar el dedo‖, coincidieron. (Milton Cortés, página 05) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras:  

Renato Olivares ¿tiene las horas contadas?: Mi amigo Mario Ríos Gutiérrez (QEPD) decía que la política puede ser 

tan buena como cruel con quienes la practican, y que hay ―cargos para los amigos, y también para los enemigos‖. Algo 
así debe estar sucediendo con Renato Olivares, todavía Secretario de Turismo, quien fue señalado por el PAN y el PRI de 

apoyar a los candidatos del Partido Nueva Alianza en el estado. Desde su nombramiento, estaba claro que, el gobernador 

Francisco Olvera estaba cumpliendo un compromiso, pues en las elecciones del 2010 llegó en alianza con el Verde 
Ecologista y el Panal. Además de eso, eran los tiempos donde el magisterio a nivel nacional tenía un peso específico, y 

negociaba de acuerdo a las circunstancias de cada entidad. En el caso de Hidalgo, había una excelente relación con el 
gremio y su otrora poderosa dirigente Elba Esther Gordillo. Al caer en desgracia la maestra, el SNTE dejó de tener 

influencia y fue perdiendo la fuerza al grado que ahora sus militantes son vistos como apestados. El caso de Olivares, un 
maestro de profesión y siempre ligado al sindicato, fue incluido en el gabinete como parte de esos acuerdos entre 

partidos. Su relación cercana con la maestra Mirna García y Moisés Jiménez, pudo haber influido para meterse en las 

campañas, cuando su principal responsabilidad era cumplir la encomienda del mandatario estatal. Por otra parte, dicen 
que al perro más flaco se le cargan todas las pulgas, y eso le sucede hoy en día al Panal, y al propio sindicato de 
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maestros. Primero el PAN en conferencia de prensa denunció las actividades proselitistas del secretario de Turismo, y al 

día siguiente los priistas se sumaron al reclamo. A su origen magisterial, habría que agregar que Renato nunca ha sido un 

experto turismo. Para mi gusto personal, ha desaprovechado en estos casi tres años de la presente administración, el 
enorme potencial que tiene la entidad en materia turística. Me parece que su labor al frente de la secretaría ha dejado 

mucho que desear, pues no existen, o al menos nadie los conoce, proyectos para explotar esa fortaleza geográfica de 
contar con una diversidad de parajes naturales. Como pocas entidades, Hidalgo tiene de todo. Vaya, hasta su cercanía 

con el DF ayuda para que miles de visitantes puedan venir al estado no solamente a los balnearios, sino a realizar 

actividades de otra índole. Hay quienes piensan que existe la infraestructura para armar desde un corredor gastronómico 
hasta una ruta cultural. Es una lástima que el profesor Olivares esté más preocupado en apoyar a los candidatos de su 

partido, y desaproveche la oportunidad que le dio el gobernador de servir a su entidad. Por ahora su futuro es incierto, 
aunque lo más probable es que en las próximas horas deje la secretaría porque pasar por alto su indisciplina, sería enviar 

una mala señal al resto de los funcionarios públicos. (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

ya solo quedan 6 días de campañas y tal como se esperaba, son los 61 timos días en los que aparecen los escándalos, las 
acusaciones y las denuncias entre los partidos para exhibir a los contrarios ante el electorado y de esa manera bajarle 

decibeles al de enfrente, porque no hay que perder de vista que estamos en tiempos electorales y que finalmente de lo 

que se trata es de pelear el poder, en este caso el poder legislativo, y que se supone que mientras la pelea sea cual, se 
vale de todo. Por ello no sorprende que en las fil timas horas se hayan lanzado en contra de Nueva Alianza, partido al 

que han señalado de utilizar al sindicato de maestros como tente de campaña en todo sentido, así como exigir la 
destitución del secretario de turismo con supuestas pruebas que han mostrado el PAN y el PRI ante la prensa y 

anunciado que Elevara ante instancias como es la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales la 

Subprocuraduría de Asuntos lectorales, que le da seriedad al tema para no dejarlo en el piano solamente mediático. 
Desde luego el PANAL no se cruza de brazos y sale al paso de las acusaciones con sus argentos, que suponemos serán 

escuchados, como el de Renato Olivares que dice que el día y la hora en que se le acusa que estaba en un acto de 
campaña, estaba comiendo en Huichapan después de atender una reunión de trabajo, en su calidad de secretario de 

Turismo, para echar a caminar un programa en favor de los pueblos mágicos del estado, y que tiene pruebas de ello y 
que mostrara cuando así se las exijan. Lo que quiere decir que el enredijo tiene patas de enredo electoral, que cuando se 

aclare puede terminar en pleito con fines de esta naturaleza, que se dan cuando están por terminar los días de 

campañas.. Puede ser... pero habrá que esperar. El día de ayer empezamos a hablar de los presidentes de los partidos 
políticos con RICARDO CRESPO DEL PRI Y ARTURO SANCHEZ DEL PRD. Ahora continuaremos con:  *ALEJANDRO 

MORENO ABUD DEL PAN El PAN de Hidalgo representa para su presidente Don ALEJANDRO MORENO, el reto de dirigir 
un instituto político que le exige su atención las 25 horas del día y retos sobre todo a su interior, donde las 

inconformidades y ambiciones son notorias por los grupos de poder y ambiciones que han saltado a  mediático. Debe ser 

prudente, debe ser paciente, pero sobre todo debe ser panista y todo indica que to ha sabido ser y tarde que temprano 
su partido se lo debe reconocer.  Tiene un equipo que se la ha jugado en estos momentos negros con su general que es 

el. JORGE MIGUEL GARCIA VAZQUEZ SECRETA RIO GENERAL que tiene como encargo la vida interna partidista, la 
responsabilidad administrativa, revisar las estrictas que no es nada fácil porque finalmente es supervisar que el partido 

funcione de acuerdo a las directrices del presidente. MARIBEL JIMENEZ HERNANDEZ es la Secretaria de Finanzas, un 

encargo nada sencillo, pues cada peso debe rendir dos, lo que equivale a hacer milagros con los recursos. Pero lo intenta 
cada día. MIRIAM MONSERRAT PONCE OLVERA es la Secretaria de Capacitaci6n y tiene como encargo nada asid que las 

estructuras estén at 100 por ciento en lo que se refiere a los conocimientos de la doctrina del humanismo político del 
partido para su práctica y su desculan. RUBEN ALVARADO es el Secretario de Acción Juvenil y como su nombre lo dice, 

tiene como tarea las relaciones con La juventud, particularmente con las universidades y grupos señalados que le 
significan at PAN la oportunidad de acercamiento y de pertenencia. JULIO ZUSIIGA Secretario Particular del Presidente es 

como su sombra y es quien le lleva la agenda y le coordina sus actividades con eficacia y con sensibilidad,  con todo el 

reconocimiento de los panistas y no panistas por lo bien que lo hace. Y desde luego el Secretario de prensa don JESUS 
PORTILLO que realiza un excelente trabajo generando información de todos y cada uno de los candidatos, que hace 

Llegar en tiempo y forma a cada uno de los medios de información para los fines que se juzguen convenientes, lo que 
antes no se hacía y que habla de un buen trabajo en 'esta área del partido azul. Es el cuadro de batalla de ALEJANDRO 

MORENO el presidente del PAN.  *HERIBERTO Martínez NUEVA ALIANZA Dirigir este partido no. debe ser una cuestión 

nada fácil dado el entono que tiene, la forma como se le sataniza por su relación con el magisterio, el caso de la maestra 
Elba Esther y todo lo que se dice y comenta en torno a su realidad. Es el trompo que se echo a la taba, como dice la 

franco popular, don Heriberto Martínez que sin embargo mantiene el barco en la batalla electoral con un equipo de 
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colaboradores que dan la batalla junto a su líder como EDUARDO TORRES su Coordinador de Vinculación y Comunicación 

Social que inunda las redacciones de los medios de comunicación con las actividades de los candidatos, lo que se 

agradece, pues lo hace no solo con eficacia sino en tiempo. De igual amanera en el primer cuadro del partido la 
Secretaria General DIANA MONTES HERNANDEZ quien se encargo de toda la logística de los 18 distritos, que no es cosa 

menor, con el reconocimiento de su instituto político por la entrega en su tarea. Del mismo modo con buen trabajo 
VALENTIN GIL ORDOZ Coordinador Ejecutivo Político Electoral que mantiene como tarea la presencia del partido en todos 

los distritos y todas las casillas en las actividades que se dan en la pone central del proceso en forma y tiempo. ANGEL 

GARCIA ALVARADO es el Coordinador Financiero que debe hacer malabares con los recursos para que en el caso de las 
campanas alcance la cobija para todo, cargada de la ALIANZ CON LAS MUJERES y fíen como encargo hacer presente al 

partido entre las mujeres y hacer de la capacitación política un arma mediante seminarios que cumple como leal soldado. 
Es el cuadro fuerte que rodea al general HERIBERTO MARTINEZ que responde a su llamado la horna que sea en tiempos 

electorales, sin horario ni tiempos descanso, porque así lo exige trabajo sobre todo. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

La 61 en la recta final: Salpicada su trayectoria de conflictos en las principales bancadas la 61 Legislatura al Congreso de 
Hidalgo ingresa a la recta final de su periodo constitucional con un balance positivo al dar paso a un buen número de 

iniciativas que modernizaron las legislaciones en rubros estratégicos para el desarrollo de la entidad en su gran mayoría 

aprobadas por unanimidad lo que refleja una buena operación política. En la bancada de Acción Nacional (PAN) las 
pugnas entre pandillas terminaron por reflejarse al ser relevada Yolanda Tellería, que tenía como mérito sobre Damián 

Sosa y Prisco Manuel Gutiérrez el haber ganado su distrito, mientras que sus correligionarios llegaron por la vía 
plurinominal y sus intereses no son los mismos. En el Partido de la Revolución Democrática (PRD), en menor medida 

también se dio jaloneo porque dos de los diputados obedecen a los intereses de José Guadarrama: Ramón Flores y Julián 

Meza y los otros dos a los del senador Isidro Pedraza: Hermenegilda Estrada y Sandra Ordaz. En Nueva Alianza, virtud a 
su ventajosa negociación con el Partido Revolucionario Institucional (PRI), alcanzó inicialmente cuatro posiciones que se 

convirtieron en cinco al forzar la licencia del priista Crisóforo Rodríguez para que llegara su suplente el aliancista 
Severiano Bautista, además de que no fue bien visto que Vianey Lozano jugara el papel de ―Juanita‖ para que llegara 

Mario Vera. En el Partido del Trabajo (PT) también hubo relevo al llegar Humberto Pacheco en lugar de Arturo Aparicio y 
el diputado de Movimiento Ciudadano Ramón Berganza se declaró independiente, ajustes de los que el PRI no estuvo 

exento ya que también tuvo su ―Juanita‖ con Maribel Polanco, quien solicitó licencia para que llegara su jefe el ex rector 

Juan Manuel Camacho. Los otros casos fueron los de Marcela Vieyra que se fue de diputada federal en lugar de Ramón 
Ramírez y su lugar fue ocupado por Onésimo Serrano y el de la actual diputada federal Emilse Miranda, cuya curul hoy 

ocupa Elisa Licona; así en medio de estos ―ajustes‖ la tarea de la 61 Legislatura tiene un balance positivo. (Alberto 
Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón político… 

Ronda el fantasma del abstencionismo: Estamos a 10 días de las elecciones para renovar el Poder Legislativo local y 

a siete días de que terminen las campañas electorales, sin que los candidatos de los siete partidos en la contienda hayan 

interesado de manera especial a los electores, por lo que el principal reto a vencer el próximo 7 de julio será el 
abstencionismo, que en las dos últimas elecciones no ha superado los 40 puntos porcentuales. Entrampados en 

denuncias mutuas, sin resultados que incidan en el proceso, los diferentes partidos y sus candidatos han hecho 
encuentros casa por casa, sin grandes concentraciones, pero con el desgano ciudadano por participar en esta contienda. 

Eso hace temer que acudan a las urnas 1 millón 924 mil 368 ciudadanos hidalguenses, contabilizados en el listado 

nominal definitivo, y hace pensar en una baja afluencia el día de los comicios en las 3 mil 507 casillas que se instalarán 
en los 18 distritos locales electorales. Aunque en sus declaraciones los partidos políticos y candidatos de oposición 

aventuran triunfos el 7 de julio, lo cierto es que tendrán pocas oportunidades de ganar una diputación de mayoría 
relativa, y tendrán que conformarse con la suma de sus votos totales, para esperar el reparto de las diputaciones de 

representación proporcional, conocidas como plurinominales. Si acaso el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) 
ganará en Huichapan, más por disputas internas en el Partido Revolucionario Institucional (PRI) que por una disputa real 

entre esos dos partidos políticos. Por lo demás es de esperarse que el PRI, aliado con el PVEM en seis distritos, gane la 

mayoría de los distritos y se quede con dos o tres posiciones por la vía plurinominal, para contar en los hechos con 15 
diputados propios, más los que sume con su aliado el Verde. Por lo demás, el PRI será el principal beneficiado con los 

niveles de abstencionismo que se teme no superarán los 40 puntos porcentuales. (Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 

Sindicatos y elecciones: Que los sindicatos participen activamente en la política partidista en México no es ningún 
secreto. Eso es algo que ocurre desde hace décadas, y ningún partido fuerte ha sido ajeno a ello. Al PRI lo apoyan, y han 

apoyado durante mucho tiempo, la CTM, CROC, CNC y CNOP, entre muchas otras organizaciones. Al PAN, en años 
recientes, se sumó el trabajo del sindicato del IMSS, y a Nueva Alianza, por supuesto, no sólo lo respalda el SNTE, sino 

que su origen como instituto político está basado en el sindicato magisterial. ¿Por qué entonces tanto escándalo al 

advertirse el apoyo del SNTE en Hidalgo al Partido Nueva Alianza? Porque una cosa es que los sindicatos presionen a sus 
agremiados, y otra muy diferente es que los mentores presionen a padres de familia para que voten por su partido. Y es 

que el derecho a la educación implica que sea gratuita, laica, y sin compromisos partidistas, y lo que Nueva Alianza hace 
al presionar a padres de familia es contravenir justamente eso. El SNTE tiene miles y miles de maestros en sus filas, y 

son ellos quienes podrían, en su caso, trabajar a favor del partido que más les interese. Pero los padres de familia nada 

tienen o tendrían que ver con cuestiones partidistas. Presionar a los papás y mamás para votar por un determinado 
partido, so pena de tener problemas, es reprobable. La jornada electoral en Hidalgo se acerca y las quejas contra el 

SNTE crecen. Ojalá que el sindicato se preocupe por trabajar sólo entre los suyos. (Manuel Baeza, página 03) 

El sol de Hidalgo-Reportero de guardia: 

INOCENCIA MOEDANO ORTA, presidenta de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), 

Delegación Pachuca, está más que contenta con el trabajo que está realizando. No se sienta un momento a descansar, 
sobre todo cuando se trata de "tener mano" en proyectos que mucho pueden beneficiar sus representados. Lo hizo 

nuevamente hace unos días, en el marco de la Séptima Sesión de la mesa directiva del organismo empresarial, donde se 
reunió con los coordinadores de dos de los proyectos más importantes de la administración del gobernador Francisco 

Olvera: la Ciudad del Conocimiento y el Tuzobús. A nombre de los afiliados a la Canacintra, Moedano pidió que se les 

tome en cuenta en ambos planes, luego de justificar que hay inversionistas, en Hidalgo, con la capacidad para participar 
en las obras, pero también en el equipamiento. Destacó la importancia de la integración de cadenas productivas, así 

como de los llamados clúster, en el caso de computación, que mucho beneficiaría a los empresarios locales, afirmó. En 
cuanto a la Ciudad del Conocimiento, destacó la importancia de que se articule un modelo para que investigadores 

aporten proyectos al sector productivo y se termine con la brecha entre academia e industria, para así allegarse de 
fondos económicos y generar empleo. Por otra parte, la presidenta de Canacintra Pachuca emprendió una iniciativa que, 

dice, mucho ayudará a la ciudadanía en el que hacer de la administración pública. En una actitud de respeto y buen fin, 

los empresarios evaluarán el desempeño de los funcionarios de los tres niveles de gobierno: federal estatal y municip2d. 
Lo anterior, a través de la recién creada Comisión de Evaluación de Servidores Públicos, quien se encargará de emitir un 

reporte donde se describirán las faltas en que incurran los servidores públicos, el cual se hará llegar a los titulares de las 
dependencias para que tomen, partas en el asunto. El objetivo, precisa Inocencia Moedano, es evitar que se cometan 

abusos y, por el contrario, se mejoren los servicios, a fin de que sean ágiles y oportunos, que satisfagan las necesidades 

de los empresarios, pero, sobre todo, de la sociedad en general. EL QUE DIO BUENAS NOTICIAS a los empresarios de 
este sector, y a la iniciativa privada en general, fue Manuel Rebollar Intriago, coordinador del proyecto de creación del 

Tuzobús. Anunció que será este mes que viene (julio) cuando se den a conocer las licitaciones que permitirán, en breve, 
iniciar  con este importante plan de transporte público en la zona metropolitana de Pachuca. Reveló cifras que, si bien ya 

fueron dadas a conocer en su momento, merecen recordarse, porque revelan la magnitud del proyecto. Por ejemplo que 

el Tuzobús contempla el funcionamiento de 33 estaciones, con una longitud de 16.5 kilómetros, para un autobús de 12  
metros de largo.. En él podrán tener cabida 80 personas por unidad, con 19 rutas alimentadoras, lo cual permitirá ofrecer 

el servicio a 150 mil personas por día, y, en promedio, tres mil 386 por hora. No en balde el moderno plan de transporte 
público tendrá un costo aproximado de 856 millones de pesos en obra de infraestructura. LAMENTABLEMENTE, LOS QUE 

NO SE HAN levantado con el pie derecho no son cuatro, sino más de 10 los asaltos» que se han cometido en sus 
negocios, a los comensales, poniendo incluso en riesgo sus vidas, porque han sido a punta de pistola. No hay duda que 

se trata de los mismos delincuentes, porque la forma de operar —comentan testigos— es la misma: Son dos personas, 

de entre 30 y 40 años, bien vestidos, que llegan a los establecimientos y. se sientan en una mesa muy cercana a la 
salida. Piden de comer, se alimentan y cuando ya vislumbran el escenario, uno de ellos se va al baño, espera unos 

minutos dentro, sale con pistola en mano, corta cartucho, y amaga a los clientes para despojarlos, ambos, de sus 
pertenencias. Salen corriendo y, se dice, abordan una motocicleta, donde emprender la huida a toda velocidad. Julio 

Bravo, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados (Canirac), Delegación 

Hidalgo, condenó los hechos que mucho, dijo, afectan la economía, pero sobre todo el prestigio de los empresarios y sus 
negocios. Manifestó su preocupación, pero también su enojo, porque, dice, no es posible que en una ciudad que cuenta 

con cámaras de vigilancia los delincuentes desaparezcan como si fueran fantasmas y nadie sepa nada.  (Francisco 
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Hernández, página 02) 

El sol de Hidalgo-Los políticos: 
Acarreo de maestros, secreto a voces 1 Renato Olivares, con un pie afuera  SUTSPEEH, 8 dirigentes en 33 años  "SE LES 

CAYÓ EL teatrito" a los dirigentes del SNTE en Hidalgo, resumió el representante priista ante el Instituto Estatal Electoral, 

Roberto Rico Ruiz. SALIERON CHISPAS durante la conferencia de prensa en que se puso al descubierto que el propio 
secretario de Turismo, Renato Olivares, participa, durante horarios laborales, en mítines del Panal, que es el brazo 

político del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. ASÍ QUE el Partido Revolucionario Institucional puso 
manos a la obra por los actos de ilegalidad e inequidad de los líderes magisteriales, al denunciarlos penalmente por algo 

que es un secreto a gritos: fuerzan a los profesores a realizar actos de proselitismo a favor de los candidatos panalistas. 
DE ACUERDO CON RICO Ruiz, son los mismos maestros inconformes quienes han filtrado testimonios de la realización de 

actos de campaña en horarios hábiles, a los cuales se les obliga a asistir. AL MÁS PURO estilo del lavado de cerebro a los 

mentores, les han expresado que incurrirán en "alta traición" quienes no estén en las urnas el siete de julio, como si esa 
fuera su tarea y no la de impartir educación de calidad. NO HAY ANTECEDENTES en Hidalgo de que haya parado  una 

vez que lograron sobrepón cine viajaban los tres asaltantes nurse a la sorpresa, de inmediato armados  en prisión algún 
acusado de delito electoral. DE MODO QUE se ignora si prosperarán las denuncias de los priistas en contra de quienes 

usan como carne de mitin a los maestros, pues en vez de estar en las aulas, los mandan a echar porras. DE LO QUE no 

cabe duda es que están contados los días de Renato Olivares al frente de la Secretaría de Turismo, pues dos partidos 
políticos, PAN y PRI, han pedido su remoción por participar en los desvíos electorales en su calidad de militante. LA 

ÚLTIMA SEMANA DE CAMPAÑAS se antoja trepidante, porque se cruzarán acusaciones y descalificaciones. SE INSTALÓ 
una mesa de diálogo entre partidos, pero su función civilizadora se perdió... EN ESE ESCENARIO, la secretaria general del 

PRI, Ivonne Ortega, afirmó desde Tizayuca que, según encuestas serias, su partido se perfila como ganador en la 
mayoría de los distritos, en tanto que ha intensificado sus giras, en apoyo de candidatos, el presidente estatal del partido, 

Ricardo Crespo Arroyo. POR SU PARTE, el árbitro de la contienda, Mario Pfeiffer Islas, debe centrar parte de sus 

preocupaciones en el abstencionismo que siempre amenaza en las elecciones intermedias, pues despiertan escaso 
interés. LOS PARTIDOS POLÍTICOS echaron toda la carne al asador cuando se inició la cuenta regresiva.. La tensión 

terminará la noche del siete de julio, una vez que concluya el Programa de Resultados Electorales Preliminares, el cual ha 
mostrado oportunidad y eficacia en recientes procesos. VELOZMENTE han trascurrido 33 años de la creación del Sindicato 

Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo (SUTSPEEH), donde han sido secretarios 

generales Gerardo Sosa, Sabás Salinas, Néstor Quintero, Maribel Abonce, Javier Aguilar Martínez. Roberto Olvera y 
Camerina González. Hoy, Víctor Licona Cervantes dirige al gremio y festejos, los cuales culminarán el 17 de julio al 

conmemorarse, por segunda ocasión en Hidalgo, el Día del Servidor Público. 
(Alejandro Sierra, página 12) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que el todavía secretario de Turismo y Cultura del estado, Renato Olivares Chávez se defendió de las 

acusaciones hechas por el PRI y el PAN argumentando que, aunque sí hizo proselitismo por su partido Nueva Alianza, 

fue en horario no oficial, por lo que declaró que son señalamientos infundados. Sin embargo, la denuncia de ambos 
partidos ante las instancias electorales parece que tendrá eco en el puesto del secretario estatal, sobre todo si se suma 

una tercera como la que el PRD de Atotonilco el Grande anunció ayer. 
 

:Que en la fracción edilicia del PAN en Pachuca se avecina un cambio en el coordinador de bancada pues se 
comenta que Raymundo Bautista Pichardo o Roxana Montealegre Salvador podrían sustituir a Daniel 

Alvizo quien dicen no ha sabido impulsar los temas de sus correligionarios en la asamblea capitalina, además de que ha 

quedado a deber en los posicionamientos que como partido de oposición se hacen en las sesiones de cabildo. 
 

:Que hablando de las campañas en el PRD, la ex aspirante suplente de Tulancingo, Elizabeth Navarro San Agustín, 
no está muy contenta porque la titular de la fórmula, María de los Ángeles Godínez Granillo, no se comprometió con 

la campaña que empezaron hace casi un mes por lo que decidió abandonar la contienda y sumarse al área de quejas del 

sol azteca que encabeza la candidata plurinominal, Diana Marroquín Bayardo. Por cierto, ambas perredistas 
decidieron iniciar una campaña pero en contra de su partido y del secretario general de dicho instituto, Marco Antonio 

Rico. 
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:Que entre los principales líderes de los taxistas ya se pusieron de acuerdo para manejar una estrategia que rinda 

votos en las urnas el próximo 7 de julio. Dicen que no importa que tengan o no propaganda de algún partido en 

específico, pues ellos saben a quién apoyarán en la jornada electoral, lo malo es que algunos afirmaron que lo harán 
con la incertidumbre de que en realidad no saben si todos los choferes votarán por un mismo partido o no. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Yo no tengo porque renunciar por una acusación sin fundamento y los logros en el caso de turismo y de cultura están a 

la vista de todos. En caso de que tuviera que separarme del cargo, solamente será por disposición del gobernador 

Francisco Olvera Ruiz‖ 
 

Renato Olivares Chávez 
SECRETARIO DE TURISMO Y CULTURA ESTATAL 

―Es importante, es una iniciativa que tiene el Colegio de Optometristas del Estado de Hidalgo de realizar la campaña, la 

prevención ante todo. Entre hoy y mañana estarán trabajando de nueve de la mañana a siete de la noche gratuitamente‖ 
 

Guadalupe Romero de Olvera 
PRESIDENTA DEL DIFH SOBRE GLAUCOMA 

―Aquí está la prueba, ¿qué es el partido Nueva Alianza? Y ¿cómo estarán las conciencias de las candidatas y los 
candidatos del Panal al saber que muchos niños hidalguenses no reciben sus clases y el atraso educativo crece‖ 

 

Alejandro Moreno Abud 
LÍDER ESTATAL DEL PAN SOBRE ACUSACIONES CONTRA EL SNTE SECCIÓN XV HIDALGO. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
que el próximo lunes será cuando se oficialice la renuncia del aún secretario de Turismo estatal, Renato Olivares, 

quien ha sido señalado por los partidos políticos en la entidad y por la clase política local, de haber apoyado a los 

candidatos a diputados locales del Panal, su actual partido, lo que le ha costado un torrente de comentarios en su contra, 
mismos que lo pusieron con un pie fuera del gobierno del estado. 

que ya se mencionan nombres de personajes que pudieran ocupar la titularidad de la Secretaría de Turismo tras la 
separación de Renato Olivares. Entre los que suenan figuran el exsecretario de Desarrollo Social y exaspirante a la 

candidatura tricolor a la diputación local por Pachuca Federico Hernández Barros. 

Otro que también es mencionado es el subsecretario de Educación Básica de la SEPH Manuel Hernández 

Zamora (también excontendiente por la candidatura a legislador por el distrito de Actopan) y pudiera aspirar incluso 

alguno de los diputados locales salientes de la legislatura que está por concluir. 

que de ser designado Manuel Hernández Zamora como secretario de Turismo, su lugar sería ocupado por María 

Luisa Pérez Perrusquia, quien se desempeña como directora General de Educación Básica en la subsecretaría referida. 

que todavía ayer por la mañana Renato Olivares, titular de Turismo, asistió a la Ciudad de México a una reunión de 

trabajo, aunque había trascendido que convocaría a una conferencia de prensa, situación que no ocurrió. 

que después del relevo en la Secretaría de Turismo, seguirán otros movimientos que pudieran derivar en relevos en el 

gobierno del estado, aunque los que saben del tema dicen que serian pasada la elección del 7 de julio. Otros señalan que 
los posibles cambios serían después del informe del gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz. 

que conforme pasan los días y se acerca la elección para renovar el Congreso del estado, también menos días le quedan 
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a la actual legislatura local. Por ello será interesante conocer el destino político de actual coordinador del 

Congreso, Ramón Ramírez Valtierra, lo mismo que de Onésimo Serrano y Luis Marroquín Morato, sólo por 

mencionar a algunos de quienes se comenta se incorporarán a la administración pública. 

que las denuncias presentadas por el PAN en días recientes contra el SNTE resultaron ser un gran escaparate para 

Alejandro Moreno Abud, dirigente estatal del blanquiazul. 
 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: La incapacidad de los alcaldes para comprobar recursos debería considerarse mal 
endémico (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Suena en Radio Pasillo que la beligerancia histórica de la dupla Ernesto Cordero y Javier Lozano está dando 

buenos resultados –al menos para los partidos antagónicos–, pues ambos ―calderonistas‖ están a punto de llevar al 
fracaso electoral al PAN en las elecciones del 7 de julio. 

El descalabro que se dibuja en la mayoría de los 14 estados que tendrán elecciones este año, pondrá a prueba la 
sobrevivencia de este partido que, por lo que se ve, está a punto de ―desfallecer‖ si la guerra interna sigue, como hasta 

ahora. 

Sin embargo, en las ondas hertzianas se advierte desde ya que los representantes de Calderón –los mismos que 

llevaron al fracaso a Josefina Vázquez Mota, su candidata– buscarán atribuir el fiasco electoral a Gustavo Madero, 
como parte de su intento de bloquear su reelección en la presidencia del PAN. 

Y hablando de azules, la discordia al interior del comité directivo estatal del PAN en Hidalgo se dejó ver en la sesión del 

miércoles, que dicho sea de paso, se puso al rojo vivo luego de que la ex diputada federal Gloria Romero 

Tellería amagara con presentar su renuncia al órgano rector albiazul, a cargo de Moreno Abud, con quien mantiene una 
amarga disputa. 

Y en la frecuencia de Radio Pasillo trascendió que en medio de todo este desgorre, el delegado federal de la 

Secretaría de la Reforma Agraria, Rodolfo Chavero, presentó una solicitud de licencia a fin de incorporarse a un cargo 

dentro del gobierno federal. 

Empero, en Radio Pasillo se escucha que el punto que mayor revuelo causó  fue el debate iniciado para formalizar 
la expulsión del diputado local Damián Sosa Castelán, a quien acusan de apoyar abiertamente al candidato priista a 

diputado por el distrito de Tenango de Doria. 

Y hablando de elecciones, en esta misma sintonía se escucha que en Baja California la cosa se está poniendo 

interesante. Y es que ahí panistas y priistas exclaman a los cuatro vientos que sus candidatos tienen una ventaja de 4 a 6 
puntos. No obstante, las encuestadoras independientes mantienen en empate técnico entre “Kiko” de la Vega y Castro 

Trenti. 

Por lo que desde ya se vislumbra que el factor que decidirá la elección será justo quien no está en la boleta: Jorge Hank 

Rhon. 

En otra frecuencia, suena cada vez más fuerte que el escándalo de corrupción en Aguascalientes no es menor al 

orquestado por Granier; si bien ―El Químico‖ tabasqueño ha acaparado la atención mediática –quizá por tratarse del 
primer priista acusado y sujeto a un proceso penal por el gobierno de Enrique Peña Nieto–, sobre el panista Femat pesan 

dos órdenes de aprehensión y se espera que la presión sobre él aumente en la medida en la que sea el siguiente en la 

mira del procurador Murillo Karam. 

(redacción, página de internet)  
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 

HORA EQUIVOCADA Juan Renato Oliva res Chávez, todavía Secretario de Turismo y Cultura del gobierno estatal, será 
sacrificado. De eso no hay la menor duda. Y como dicen los que saben, "estuvo en el lugar equivocado. a la hora 

equivocada. Podrá decir a su labor que al son que le tocan puede bailar, pero no en Zacualtipán en un acto proselinsta 
del Partido Nueva Alianza, menos aún con todas las fotos r videos donde posó con singular alegría. Ni hablar, y en 

recuerdo a Pepe El Toro: "Dios me lo dio, Dios me Io quitó".  
 

SIMPLE SENSIBILIDAD POIÍTICA Eleazar García Sánchez, presidente municipal de Pachuca, ha dado muestra clara de lo 

que debe entenderse por sensibilidad política. El acercarse con los trabajadores al servicio del ayuntamiento capitalino, 
escucharlos, puede parecer para muchos un asunto nimio, pero no lo es. Porque el empleado del municipio agradece 

L'HL Je che, que pueda decir directamente que siente, lo que padece. Y lo mejor que se Lome como una pose política, 
sino de sensibilidad política. Esa es la gran diferencia. Eleazar camina con pasos firmes para donde ted y yo sabemos. 

 

UNA FOTO PARA LA HISTORIA En su edición de ayer, el diario "La Crónica de Hidalgo" que dirige el ingeniero Luis Kaim, 
publicó en la página tres una fotografía de Aldo Falcón que queda ahí, para la historia. No por Roberto Rico Ruiz que 

exhibe documentos para apuntalar las denuncias del PRI contra el PANAL, sino por el retrato de quien mira con ojos 
despreocupados todo este merequetengue y que al calce dice: "Jesús Murillo Karam, 1986 I 988". Joven, muy jóvenes en 

ese entonces, el hoy Procurador General de la República, aparece en una gráfica completa, sitie hasta para estudios de 
asuntos subliminales da. Vaya pues que si a Roberto Rico nadie pudiera tomarlo en serio, nomás de mirar al que está a 

su diestra (arriba a la derecha como dijera el doctor IQ), todos se quedan quietos, pero muy quietos. Y el señalado, o 

indiciado que gusta de bailar el jarabe tapatío, tamaños pucheros empezó a hacer al ver semejante mensaje ni tan 
subliminal.  

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… Desde el Congreso local surge la voz de alarma para que los ex alcaldes con 

problemas ante auditorías relativas al periodo 2011 salden cuanto antes dichas anomalías o de lo contrario tendrán que 
enfrentar todo el peso de la ley; hay casos en los que superan los 5 millones de pesos y que pueden dar pie a 

especulaciones. Lo cierto es que de no atender este tema los ex funcionarios públicos podrían incluso ser detenidos, lo 
que está por verse. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Hugo Espinosa: El secretario general del ayuntamiento de Pachuca continúa demostrando sus dotes de 
conciliador y político, pues gracias a su intervención suma voluntades en beneficio de la administración que encabeza el 

alcalde Eleazar García Sánchez. Por lo anterior, en el perfil de Espinosa Quiroz es reconocido el hombre fuerte del edil 
pachuqueño, ello con base en el trabajo, lealtad y resultados.  

Abajo-Hugo Gómez: Como regidor de Mineral de la Reforma, Gómez Meneses es uno de los munícipes que poco o 
nada aporta en realidad al desarrollo local, y es que el funcionario no presenta propuestas que estén enfocadas 

positivamente a subsanar o por lo menos atender las exigencias de los habitantes, quienes cada vez evidencian más la 
falta de compromiso de los funcionarios.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ATENCIÓN 

Autoridades del DIF Pachuca respondieron al llamado sobre el indigente que, según revelaron los grillitos 
puntualmente, habita en pleno Río de las Avenidas. Según el reporte esta persona proviene del estado de 

Veracruz y desde el 21 de junio recibe ya atención médica, alimentos y todo lo necesario para su bienestar, 
además de la invitación de trasladarse al albergue con el que cuenta el sistema; sin embargo, se negó, por 

lo que el ayuntamiento capitalino en coordinación con el organismo asistencial implementan un monitoreo 
diario para que no padezca alguna situación que ponga en riesgo su vida. 

 

ACUERDOS 
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La tarde del miércoles en Tulancingo hubo una comida entre las altas esferas del priismo y los liderazgos 

regionales, con el propósito de disipar dudas así como refrendar acuerdos. Al evento acudieron destacados 

personajes de la política local, quienes departieron amenamente hasta bien entrada la madrugada. Entre los 
más activos y contentos en el convite, confirmaron los grillitos, se vio a la diputada federal Emilse Miranda. Además que 

entre los mensajes oficiales ofrecidos a los asistentes destacó que la reaparición de Gerardo Sosa y su grupo en el 
escenario priista es una coyuntura electoral y no debe interpretarse como su regreso triunfal al partido. La aclaración 

dejó tranquilo a más de uno. 

 
DESAYUNO 

El director del Conalep en Hidalgo, Enrique Macedo, asistió a la comida de líderes priistas en Tulancingo el 
miércoles, pero la mañana del jueves fue a desayunar con Christian Guevara, secretario de Desarrollo 

Humano y Social del ayuntamiento de Pachuca. Ambos personajes estuvieron ligados en el pasado al grupo 
universidad y hoy desempeñan responsabilidades en el servicio público. Enrique Macedo, además es tutor del distrito de 

Zimapán para el proceso electoral actual. 

 
TARDE 

El senador priista David Penchyna llegó una hora tarde a una reunión con los trabajadores del sindicato al 
servicio del Poder Ejecutivo. La reunión que tuvo lugar en las oficinas del sindicato en Pachuca fue 

promovida por el quipo del propio senador con el objetivo de presentarles las propuestas que impulsará en 

torno a la reforma energética. Desafortunadamente el senador hidalguense llegó muy tarde y se disculpó, ya que dijo 
venía de una reunión también allá en Tulancingo. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Tres generales tienen ya un pie fuera de prisión: El juzgado tercero de distrito con sede en Toluca, 

estado de México, cerró la instrucción del proceso penal que se sigue a cinco militares, entre ellos tres generales, por su 
presunto vínculo con integrantes del cártel de los hermanos Beltrán Leyva, y la próxima semana la Procuraduría General 

de la República (PGR) deberá entregar sus conclusiones del caso. En este asunto, que comenzó públicamente el 15 de 
mayo de 2012, durante la gestión de Marisela Morales al frente de la PGR –ahora encabrzada por Jesús Murillo Karam–, 

la dependencia decidió no mantener sus acusaciones contra el general y ex subsecretario de la Defensa Nacional, Tomás 
Ángeles Dauahare, y el militar recuperó su libertad, ya que el Ministerio Público Federal nunca comprobó las 

declaraciones de testigos protegidos, los cuales han sido declarados como mentirosos en otros juicios importantes, como 

la operación limpieza y el michoacanazo. Testigos protegidos mintieron Funcionarios del Poder Judicial Federal señalaron 
que los militares que aún están en prisión podrían obtener su libertad la próxima semana, ya que el juzgado tercero de 

distrito notificará a la PGR el cierre de instrucción a más tardar el próximo viernes, y la dependencia contará con un plazo 
de diez días para presentar sus conclusiones. El 15 de mayo de 2012 fue aprehendido el ex subsecretario de la Sedena 

(Ángeles Dauahare) y en los siguientes días los elementos de la Policía Militar detuvieron y posteriormente entregaron a 

la Seido a los generales Roberto Dawe, Ricardo Escorcia y Rubén Pérez Ramírez, así como al teniente coronel Silvio Isidro 
Hernández Soto y el mayor Iván Reyna Muñoz. El general Ángeles fue dejado en libertad el pasado 17 de abril, y días 

después José Ordóñez, abogado del también general Dawe, solicitó el cierre de instrucción para su cliente, pero no se 
pudo concretar porque la PGR actuó de manera distinta a la que asumió con el ex subsecretario de la Defensa, y pidió 

que se desahogaran pruebas y se llevaran a cabo los careos de los militares presos con los testigos protegidos. Días 

después, el Ministerio Público Federal se retractó de su petición y de esa manera se pudo llegar al cierre de instrucción. 
De acuerdo con las fuentes consultadas, los testimonios de los testigos protegidos –entre ellos Jennifer, quien servía al 

cártel de Los Zetas– no pudieron ser acreditados y la PGR no cuenta con elementos para imputar algún delito a los 
acusados. El general Roberto Dawe se desempeñó como jefe del Estado Mayor del Cuerpo de Guardias Presidenciales 

entre 2008 y 2009; posteriormente fue designado comandante de la guarnición militar de San Luis Río Colorado, Sonora, 
y desde enero de 2011 fue jefe de la 20 Zona Militar con sede en Colima. Desde 2008 el mayor Arturo González, adscrito 

a Guardias Presidenciales, denunció que el general Dawe presuntamente ordenó que se dieran de baja vehículos militares 

en buen estado y que fueran vendidos como chatarra. Su denuncia no tuvo mayor trascendencia y Dawe continuó en su 
cargo. Sin embargo, el general fue detenido en diciembre de 2009, acusado de vínculos con integrantes del cártel de los 

Beltrán Leyva. Según las investigaciones, pasaba información confidencial de los movimientos del presidente Felipe 
Calderón. El general Ricardo Escorcia Vargas se desempeñó como jefe de la 24 Zona Militar con sede en Cuernavaca, 
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Morelos, en donde en 2007 un cargamento de cocaína que llegó a bordo de un avión fue sustraido a pesar de que los 

militares habían sido alertados. Supuestamente la droga fue tomada por integrantes del cártel de los Beltrán Leyva. 

Posteriormente, el militar en retiro fue designado jefe del Estado Mayor de la tercera Región Militar, con sede en 
Mazatlán. En tanto, el general Rubén Pérez Ramírez forma parte desde hace semanas del programa de testigos 

colaboradores. El militar, quien fue jefe de la zona militar en Toluca hasta antes de ser detenido, dijo haber sido obligado 
a declarar falsamente en contra de Dawe y Escorcia. En el caso del teniente coronel Silvio Isidro de Jesús Hernández, 

tenía diez años de haber solicitado su baja del Ejército Mexicano y en 2008 se desempeñó como director de la policía 

ministerial de Sinaloa, y en 2011 fue titular de la Agencia Veracruzana de Investigación. El mayor Iván Reyna Muñoz se 
desempeñó como subjefe del Estado Mayor del la 24 Zona Militar con sede en Cuernavaca, en 2003. (Gustavo Castillo, 

página 03) 

El Universal-Abre EU ruta para legalizar migrantes: En una decisión histórica, el Senado de Estados 

Unidos aprobó ayer su propuesta dereforma migratoria para salir al paso de un sistema que se encuentra en crisis y 

responder al clamor de 11 millones de inmigrantes indocumentados. Por una votación de 68 contra 32, los senadores 

aprobaron una iniciativa que, a partir de ahora, quedará supeditada a los vaivenes de un incierto proceso de conciliación 

con el proyecto que apruebe la Cámara de Representantes, controlada por una mayoría republicana que no escatima sus 

críticas al proyecto de ley de la Cámara Alta. De hecho, la iniciativa del Senado no contó con el respaldo de Mitch 

McConnell y John Cornyn, líderes de la minoría republicana, en una señal de que la nueva fase que arrancará en la 

Cámara Baja será cuesta arriba. Esta ―histórica legislación reconoce que los inmigrantes de hoy han venido a EU por las 

mismas razones... para lograr el sueño que nosotros damos por sentado‖ y para mejorar sus vidas, dijo el líder de la 

mayoría demócrata del Senado, Harry Reid. ―A partir de ahora, llega la hora de la verdad‖, consideró a su vez Frank 

Sharry, director ejecutivo de la organización America‘s Voice. El presidente Barack Obama, de gira por África, celebró 

la aprobación del proyecto del Senado, diciendo que es un paso clave con miras a arreglar el sistema ―migratorio 

quebrado de una vez por todas‖. Acto seguido, llamó a la Cámara Baja a ―hacer su trabajo‖. La votación, presidida por el 

vicepresidente Joe Biden, fue seguida por inmigrantes desde los pasillos y las afueras del Capitolio y, el resultado, 

saludado con muestras de apoyo y festejo. El gobierno mexicano dio la bienvenida a la decisión del Senado de EU de una 

―iniciativa de reforma migratoria integral‖ e hizo votos por que impere el compromiso bilateral de impulsar una ―frontera 

más moderna y eficiente‖. La Secretaría de Relaciones Exteriores de México destacó en un comunicado que la aprobación 

de la reforma migratoria tiene ―el potencial de mejorar las condiciones de vida de millones de mexicanos que viven 

actualmente en EU. El plan del bipartidista ―Grupo de los Ocho‖ senadores detalla, en más de mil 200 páginas, la 

durísima ruta de obstáculos y exigencias que deberán seguir quienes quieran ser ciudadanos de EU. Entre ellos, 

demostrar sus antecedentes no criminales, pagar una multa y sus impuestos, aprender inglés, todo antes de colocarse a 

la cola de una larga lista de espera que podría superar los 15 años. La iniciativa contempla militarizar la frontera con 

México con el despliegue de 40 mil agentes fronterizos, el continuo sobrevuelo de helicópteros o drones y el despliegue 

de sensores infrarrojos, radares y torres de vigilancia. El senador republicano John McCain dijo que el proyecto 

aprobado ayudará a México en el control fronterizo. ―Vamos a trabajar con los mexicanos para hacer todo lo que 

podamos para frenar a los ―coyotes‖ (que cruzan a personas ilegalmente por la frontera) que matan gente en el desierto, 

dijo. Maureen Meyer, de la Oficina de Washington para Latinoamérica (WOLA), dijo que fue ―muy positivo‖ que la clase 

política sacara adelante la iniciativa, pero aclaró que ―consideramos que el precio a pagar es muy alto‖. ―Quienes van a 

pagar esto son las comunidades fronterizas, que verán multiplicar el número de agentes de la Patrulla Fronteriza, y los 

indocumentados que seguirán intentando cruzar en busca de una mejor vida‖, lamentó Mayer. (Con información de Silvia 

Otero y agencias) (Jaime Hernández, página 18) 

Reforma-Abre MAM puerta a legalizar drogar: Luego de darse a conocer que el consumo de mariguana y cocaína 

entre estudiantes de la capital se ha incrementado, ayer el Jefe del Gobierno, Miguel Ángel Mancera, abrió la puerta a 
debatir el tema. El Mandatario aseguró que la Ciudad de México no tiene miedo a la legalización de las drogas. "Hay que 

analizarlo desde el punto de vista sociológico, médico, jurídico, de integración juvenil. Yo creo que una vez que se 
termine este debate y una vez que tuviéramos los resultados habrá que tomar alguna posición", expuso. "No tenemos 

miedo, eso quiero decir: en la Ciudad de México no tenemos miedo a poder tomar alguna determinación, sólo que debe 

ser bien informada". "La Ciudad es una ciudad de avanzada, donde siempre se va a tomar, obviamente, opinión, donde la 
decisión de si va o no va es del Jefe de Gobierno, entonces, esa decisión yo la voy a tomar en su momento de manera 

informada", advirtió. El Jefe de Gobierno recordó que en la Capital ya está despenalizada la portación de dosis personales 
en ciertas cantidades de mariguana y cocaína. "Hay una despenalización de un tramo, ¿qué sé está planteando ahora? 

Que pueda haber seguramente un tramo mayor (de despenalización). Estoy atento a este debate y también consciente 
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de que se ha focalizado solamente en el uso de la mariguana", dijo. El pasado lunes, al presentarse la Encuesta de 

Consumo de Drogas en Estudiantes de la Ciudad de México 2012, se reveló que el 2.5 por ciento de los estudiantes de 

secundaria y preparatoria en la capital del País dijo consumir cocaína en el 2012, frente a 1.7 por ciento que lo hizo en 
2009. En ese contexto, ayer el Ombudsman capitalino, Luis González Placencia, dijo que para el debate se debe de 

consultar especialmente a los consumidores. "Hay que abrir el debate, lo cual no significa adelantar posturas, significa 
que se puedan debatir temas como éste y seguramente a partir de la información que se tiene y de los argumentos que 

se presenten, tendremos un resultado", indicó. "Fundamentalmente se tiene que escuchar a los consumidores, tienen 

mucho qué decir porque son los que viven las circunstancias que van más allá del consumo de drogas, que se expresa en 
violaciones a sus derechos humanos". La diputada local del PRD, Esthela Damián destacó que las condiciones sociales y 

políticas están dadas para construir una iniciativa. Ya existen iniciativas 2008, Oct. El diputado local por el PRD Víctor 
Hugo Círigo presentó en la ALDF una iniciativa para reformar la Ley de Salud federal y legalizar el consumo y venta de 

mariguana. Nov. El senador por el PRD René Arce presentó una iniciativa para legalizar el cultivo, transporte, 
comercialización, consumo y exportación de mariguana. 2012, Nov. El diputado federal Fernando Belaunzarán presentó la 

iniciativa de Ley General para el Control de la Cannabis. (Manuel Durán, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Desacato judicial y a la Constitución: Al proponer que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
designe al consejero que falta en el IFE desde hace cinco meses, Manlio Fabio Beltrones acierta… pero se equivoca si, 

como dice, cree de veras que el Congreso de la Unión no ha cometido desacato. Por supuesto que lo está cometiendo, 

pero no solo a una sentencia (jurídicamente inapelable), sino… ¡a la Constitución! Las autoridades electorales deben 
funcionar sólidamente integradas, y en el Consejo General del IFE sigue sin cubrirse la vacante. Este lunes 24 de junio, el 

Tribunal resolvió decretar ―incumplida‖ su sentencia del 29 de mayo, que obligaba al Congreso a nombrar al consejero 
faltante. Sin embargo, como bien reconoce Beltrones, los partidos políticos ―no quieren‖ hacerlo. Lejos de implicar una 

―intromisión‖ del Poder Judicial en el Legislativo, los integrantes de la Comisión Permanente juegan a ignorar que, con 

plenas facultades constitucionales, el Tribunalestá obligándolos a convocar a una sesión extraordinaria para hacer la 
designación, en donde no cabe el si quieren o no. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

4.6 al día, ¿ya nadie nunca podrá resolver esta desgracia?: El primer cuatrimestre de 2013 registró el número 

más alto de secuestros denunciados en el país (553) en los últimos siete años, en los últimos 22 cuatrimestres, de 
acuerdo con el informe presentado ayer por el Observatorio Nacional Ciudadano por la Seguridad. 

Desde la crisis mayo-agosto de 2008, cuando el número cuatrimestral de secuestros denunciados pasó de 266 a 395, el 
total no se ha vuelto a ubicar por debajo de los 300. Y está arriba de los 400 desde el inicio de 2011. 

La tendencia al alza había llegado al punto más alto en el periodo septiembre-diciembre del año pasado, 473 casos. Los 

553 de enero-abril 2013 significan un aumento de 16.9 por ciento. Algo no se está haciendo. O se está haciendo mal. 

Es cierto que son cinco los estados que elevan el índice muy por encima de la media nacional de 1.1 

secuestros denunciados por cada 100 mil habitantes: Tamaulipas, 4.21; Morelos, 3.35; Michoacán, 3.03; 
Durango, 2.99; y Tabasco, 2.53. Lo es también el dato de que tres entidades no registraron un secuestro en el lapso: 

Aguascalientes, Baja California Sur y Yucatán. Y que al menos en otros cuatro las denuncias fueron mínimas: Guanajuato, 

Sonora, Tlaxcala y Chiapas. 
No es casual, por lo mismo, que el próximo domingo vaya a tener lugar en Cuernavaca una marcha ciudadana en contra 

de la inseguridad, y de manera muy sensible el secuestro. Fue ahí, en Morelos, 1995 y 1996, donde se registraron las 
primeras movilizaciones contra esa desgracia. 

Casi 20 años desde entonces. Hoy son 4.6 secuestros diarios en México. Secuestros denunciados. Una cifra de 

horror. Una realidad de horror. Una cifra de horror. Una realidad de horror. 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-En privado… 

Enfrentados y aliados: Muda no es sinónimo de ausente; que le pregunten a la H. Florestán El domingo 7 de julio 
hay elecciones en 14 estados, entre los que destaca el gobierno de Baja California en manos del PAN desde l989, cuando 

Ernesto Ruffo ganara la primera gubernatura para su partido. Además, hay otros 13 estados que renuevan 441 diputados 
en 13 congresos locales y 931 presidencias municipales. Ahora, ¿cómo llegan los partidos a estas elecciones, las primeras 

en el sexenio del presidente Enrique Peña Nieto? Pues arriban peleados, divididos y aliados. En el PAN sus mismos 

dirigentes se han encargado de provocar y promover la ruptura y la división entre los llamados maderistas y 
los calderonistas. Aquí la pelea es, como siempre, por el poder, pero en el enfrentamiento por el dinero han llegado a 

extremos nunca vistos en ese partido. El PRD llega ya sin López Obrador y unido por el tema de la reforma energética, 
que, a su vez, también los divide por el calado de dicha reforma. Pero a la foto van juntos y a las elecciones van aliados 

con el PT o con el PAN. Sobre el tema energético debo apuntar que carece de peso alguno en el proceso electoral. Y el 

PRI, alineado. No dice que va tras el carro completo, pero lo busca, se lo quiere ofrendar César Camacho a Peña Nieto. El 
PRI es el que tiene más que perder y menos que ganar por el número de congresos locales que controla y de municipios 

que gobierna. El reto se llama Baja California, donde no se puede adelantar, seriamente, a un ganador.¡ Tras la jornada 
electoral, se abrirá el espacio necesario, ventana de oportunidad le llaman los especialistas, para que Peña Nieto pueda 

avanzar en sus reformas, de las que destaco la energética, la de mayor peso en los mercados, y la hacendaria, para mí la 
más importante, porque sin ésta no tendrá los recursos necesarios para echar a andar los grandes programas sociales y 

de infraestructura anunciados desde su toma de posesión. 

Retales 
 

1. ENERGÉTICA. En agosto se desahogará la reforma energética. La iniciativa se presentará antes a la Permanente y 
será enviada a comisiones para su dictamen y desahogo en agosto. El Senado será Cámara de origen; 

2. DILUVIO. Dice Martha Delgado que la concesión en el Bosque de Aragón, 10 hectáreas, la dio López Obrador a un 

particular y Miguel Ángel Mancera la puede cancelar por incumplimiento. Se saltó su gestión de seis años como secretaria 
de Medio Ambiente y responsable del tema, con Marcelo Ebrard. Antes de ella, el diluvio; después, también; y 

3. CONSEJERO. El consejero número nueve del IFE tendrá que esperar hasta octubre, cuando terminen su gestión 
otros cuatro consejeros. El TEPJF no designará al relevo de Sergio García Ramírez, es responsabilidad constitucional de la 

Cámara de Diputados. Pero no quieren. 
 

(Joaquín López Dóriga, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

:Que la juez cuarta de Distrito de Procesos Penales Federales en el DF,Taissia Cruz Parcero, quien dictará o no el auto 

de formal prisión al ex gobernador Andrés Granier, es respetada en el Poder Judicial federal por la excelencia en sus 
resoluciones. 

La juzgadora ha dado algunos reveses a la PGR, como permitir que el ex director de Operaciones de la CFE, Néstor 
Moreno, enfrentara su proceso en libertad por un presunto enriquecimiento ilícito de más de 33 millones de pesos. 

Por lo mismo, su fallo sobre el químico, previsto para el próximo lunes, mantiene a las partes interesadas en vilo. 

:Que los coordinadores de los diputados federales de PRI, Manlio Fabio Beltrones; PAN, Luis Alberto Villarreal, y 
PRD, Silvano Aureoles, intentarán el martes 2 de julio, en la Junta de Coordinación Política, darle una salida al espinoso 

asunto del consejero faltante en el IFE. 
Los tres aceptan que la posibilidad de alcanzar un acuerdo es todavía remota, debido a la presión de cada una de las 

partes por armar un consejo general ―a la medida‖ de sus intereses políticos y electorales. 

:Que, en vía de mientras, la falta del noveno consejero tendrá efectos: en el IFE se perfila empate en la discusión del 
dictamen de la Unidad de Fiscalización sobre las elecciones de diputados y senadores, y se prevé que la mayor parte de 

las multas por excesos en gastos de campaña se repartirá entre PRI y PRD. 
 

:Que, a propósito de elecciones, para acallar a quienes dudan de su unidad en Baja California, el PRI cerrará la campaña 
de su candidato a gobernador, Fernando Castro Trenti, en el estadio Caliente de Tijuana, propiedad de Jorge Hank 

Rohn. 
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El empresario estará en el acto para demostrar que en su partido hay disciplina y que todos ―jalaron parejo‖. 

:Que la empresa ICA no ceja en su empeño para cobrar la deuda que el Gobierno del Distrito Federal tiene con ella por 

las obras complementarias de la Línea 12 del Metro. 
Para lograr el pago nombró a Luis Horcasitas, subdirector de la constructora. Lo curioso es que el encargado de 

enfrentar esta presión de ICA es Enrique Horcasitas, director general del Proyecto Metro, encargado de las obras de la 
Línea 12 y… ¡hermano del cobrador! 

¿Todo queda en familia? 

(redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Saturado: El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) está saturado. Quien deambule por los pasillos en 

estos días de inicio de vacaciones escolares lo constatará. Lo dicen los pilotos y el propio director del aeropuerto, Alfonso 
Sarabia de la Garza. En momentos pico ya ha habido 70 operaciones por hora cuando el máximo recomendable es de 61. 

En 2012 pasaron por el AICM 29.5 millones de pasajeros. En 2014 se alcanzaría la carga máxima de 32 millones de 

pasajeros. Por lo pronto la aviación comercial en México, que sufrió un desplome a partir de 2009 por la crisis económica 
y la epidemia de influenza, se encuentra en recuperación. El número de pasajeros transportados alcanzó un récord de 

55.1 millones en 2012 (33.9 millones en aerolíneas nacionales y 21.2 millones en internacionales). La suspensión de 
vuelos de Mexicana de Aviación en 2010 ha sido compensada por la expansión de otras empresas. En 2009 Mexicana 

transportó 6.9 millones de pasajeros, que sumados a sus filiales, Click, con 3.8 millones, y Link, con 406 mil, daban un 
total de 11.1 millones de pasajeros. El fuerte crecimiento de Interjet, Volaris, Aeroméxico, Aeroméxico Connect y 

VivaAerobús ha compensado la pérdida de Mexicana en vuelos nacionales. De 24.4 millones de pasajeros en servicio 

nacional en 2009 se alcanzó un nivel de 28.1 millones en 2012. En vuelos internacionales, empero, las empresas 
mexicanas han bajado de 6.8 millones a 5.9 millones de pasajeros entre 2009 y 2012, mientras que las extranjeras han 

subido de 15.7 millones en 2009 a 21.2 millones en 2012. La saturación del AICM es el principal cuello de botella para la 
expansión de la aviación en México. Desde 2001 ya era claro. Por eso el gobierno de Vicente Fox impulsó el proyecto de 

un nuevo aeropuerto en Texcoco, que se canceló tras las manifestaciones y bloqueos de un grupo de activistas de San 

Salvador Atenco. El gobierno ha recurrido desde entonces a una serie de paliativos para postergar lo inevitable. El 
primero fue llevar la "aviación general", los aviones privados pequeños, a Toluca y otros aeropuertos (aunque 

permanecieron en el AICM aviones pequeños de dependencias gubernamentales). La construcción de la terminal 2 alivió 
la congestión de puntos de contacto y de espacios públicos y mejoró el flujo en las pistas. La modernización del 

aeropuerto de Toluca permitió que aerolíneas como Interjet y Volaris pudieran centrar ahí sus primeras operaciones. Sin 
embargo, el público siguió prefiriendo el AICM y las nuevas aerolíneas se mudaron a él tan pronto pudieron. La 

suspensión de vuelos de Mexicana abrió espacios, pero éstos ya se han llenado. El gobierno de Felipe Calderón dejó un 

proyecto listo para construir un nuevo aeropuerto en Texcoco sin tocar las tierras de San Salvador Atenco que generaron 
el movimiento de protesta. Un nuevo aeropuerto de tres pistas para operaciones simultáneas permitiría a México, de 

hecho, convertirse en un importante hub o centro internacional de conexiones. Con ello se crearían miles de empleos. 
Panamá es un ejemplo. Un país pequeño, con apenas 3.5 millones de habitantes, ha convertido el aeropuerto de 

Tocumen en el Hub de las Américas. Por éste pasaron 6.9 millones de pasajeros en 2012. La panameña Copa Airlines 

transportó 10.1 millones de pasajeros el año pasado, casi tres veces la población del país. La aviación de México puede 
tener también un despegue muy importante. Para eso, sin embargo, es indispensable contar con un aeropuerto de mayor 

capacidad en la Ciudad de México. Bardas y policías Que Washington gaste otros 30 mil millones de dólares anuales en 
bardas y policía migratoria. En México debemos promover inversiones que generen empleos aquí. Cuando ya los 

trabajadores no vayan a Estados Unidos porque aquí tienen empleos, los echarán de menos y gastarán dinero en 

contratarlos. 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva:  

MUY ALTA ven venir en el PRD la multa en contra de su ex candidato presidencial, Andrés Manuel López Obrador, por 
presuntamente haber rebasado el tope de gastos de campaña. La Unidad de Fiscalización del IFE presentará este viernes 

su última versión de revisión al gasto en campañas federales 2012, que contempla imponer multas a la coalición que 
abanderó López Obrador. También habrá sanciones para PRI-PVEM por haber gastado de más en las campañas de 
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diputados federales. Vendrán gritos y sombrerazos pues las multas llegan en un momento en el que los partidos van 

recuperándose de sus deudas económicas de los comicios presidenciales. En el PRD alistan su defensa y ante el elevado 

monto de la multa que vislumbran, están seguros de que acabarán en el Tribunal Electoral.  

EN CONTACTOS previos la Casa Blanca había alertado a Los Pinos sobre los escenarios que podría atraer la aprobación 
en el Senado estadounidense de la reforma migratoria: se necesitaban cerca de 70 votos favorables, una coalición 

partidista sólida, para enviarle el mensaje a la Cámara de Representantes de que hay suficiente consenso en favor de 
esta legislación. Etapa cumplida, fue el mensaje surgido ayer. El otro tema es el endurecimiento de la frontera aprobado 

igualmente por la Cámara Alta del Capitolio. En la diplomacia mexicana se estima que la falta de fondos irá atorando 

paulatinamente las medidas anunciadas.  

EL PRESIDENTE en turno del Pacto por México, el priísta César Camacho Quiroz, analiza una propuesta del PAN y el PRD 
para integrar al Consejo Rector de dicho pacto a miembros del Congreso. La medida, nos explican, tendría varios 

propósitos, pero el principal sería apagar algunos ―fuegos‖ que crecieron a lo largo del año entre algunos miembros del 
Senado y la Cámara de Diputados, quienes critican que los líderes de sus partidos acuerden agendas que los legisladores 

luego sufren para sacar adelante. 

LA DEFENSA del ex gobernador de Tabasco Andrés Granier Melo asegura que su cliente ―goza de una solvencia 

económica sobrada‖, incluso desde antes de ser mandatario. Aún falta por dilucidar desde cuándo es millonario don 
Andrés, lo que sí está claro es que no tuvo el menor problema en pagar sus 12 días de hospitalización, cuenta que no 

debió ser muy barata si se toma en consideración que el costo por día en la Unidad Coronaria del Hospital Ángeles del 
Pedregal puede ir de los 10 mil a los 50 mil pesos, eso sin valorar que el tratamiento al que fue sometido, un cateterismo 

cardiaco, puede rebasar los 300 mil pesos en ese lugar, sin contar los honorarios para el cardiólogo, pues estos se pagan 

aparte. 

EL SECRETARIO de gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, comparecerá hoy en el Senado ante miembros de la 
Comisión Bicameral de Seguridad Nacional. Nos adelantan que los legisladores tienen preparada una buena batería de 

preguntas, pero en especial, hay gran inquietud en dos temas: el futuro de la Gendarmería Nacional y el tema de los 
miles de desaparecidos durante la pasada administración, así como los esfuerzos del actual gobierno para atender este 

problema. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

SI ANDA en busca de acción y emociones fuertes, no se tire del bungee: mejor váyase al IFE. 

DESDE muy temprano a las oficinas de los consejeros electorales llegará, por fin, el dictamen sobre la fiscalización de los 
gastos de campaña de los comicios de 2012. 

PARA LEERLO será necesario tener a la mano una calculadora, pues una vez hechas las sumas y las restas 
correspondientes, resulta que el gasto oficial en las campañas políticas fue de -¡tomen aire!- dos mil seiscientos cuatro 

millones, novecientos veinticuatro mil seiscientos noventa y dos pesos con treinta y dos centavos ($2,604,924,692.32). 

 
SIN EMBARGO, lo que causará revuelo no es la cifra de 10 dígitos, sino que el informe ratifica lo dicho en su primera 

versión: que el candidato presidencial que más gastó fue Andrés Manuel López Obrador. 
 

SERÁ el próximo martes cuando los consejeros del IFE voten sobre si validan o no el dictamen. 
 

HASTA HOY la previsión en el instituto es que pasará, pero en votación dividida de 6 votos contra 2 o, en el peor de los 

casos, de 5 a 3, con lo que seguramente respirará tranquilo el consejero presidente, Leonardo Valdés. 
 

EL PLEITO entre Miguel Ángel Mancera y Marcelo Ebrard comienza a salpicar a varios perredistas que están en medio de 
ambos. 
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CUENTAN que allá en Iztapalapa se escuchan los lamentos de que uno de los damnificados es el delegado Jesús 

Valencia. 

 
SEGÚN ESTO al jefe delegacional desde el GDF le están aplicando la ley del hielo porque el secretario de Gobierno, 

Héctor Serrano, lo ve demasiado cercano a Ebrard. 
 

Y COMO es bien sabido, en los nuevos tiempos capitalinos el ebrardismo es pecado... y no venial. 

 
ANOCHE le avisaron de Los Pinos al gobernador Egidio Torre que -por segunda ocasión en poco más de dos semanas- 

Enrique Peña Nieto posponía su gira por Tamaulipas, programada para hoy. 
 

SEGURAMENTE los más tristes con la cancelación serán los priistas tamaulipecos, pues, a nueve días de las elecciones del 
7 de julio, los tricolores enfrentan escenarios muy apretados en la mayor parte del estado. 

 

APENAS salga el sol... bueno, un poco más tarde, por ahí de las 10 de la mañana, la senadora Cristina Díaz acudirá para 
registrarse como candidata a encabezar la CNOP. 

 
Y, PARA QUE no haya dudas sobre de qué lado masca la iguana, la legisladora estará cobijada en su registro por Manlio 

Fabio Beltrones, coordinador del PRI en la Cámara de Diputados; Emilio Gamboa Patrón, actual dirigente cenopista; y por 

el tamaulipeco Marco Bernal, ex dirigente del sector popular tricolor. 
 

Y CUALQUIER parecido con la película de "El Padrino"... es mera coincidencia. 
 

MÁS de un candidato panista está pensando dos veces si invita a Ernesto Cordero a su cierre de campaña. 
 

Y TODO porque dicen que el senador rebelde jala mucho los reflectores... pero no para hablar bien del abanderado 

albiazul en turno, sino para explicar su pleito con Gustavo Madero o sus gastos como jefe de bancada. 
 

OBVIAMENTE a los candidatos les gustaría más que Cordero hablara sobre los beneficios de votar por el PAN, que sobre 
el shampoo, los chicles y el ron que compró con recursos públicos. 

 

ASÍ QUE si en estos días al senador lo desinvitan a algunos mítines de su partido, ya saben por qué fue. 

(Redacción, página 10) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
                                   Criterio                                                   Plaza Juárez 
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